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Cuarentena 
TOTAL

LOS CANDIDATOS 
QUE LE SALIERON AL 
CAMINO A MARCELO 
PEREIRA 

COMIENZA CARRERA 
EN EL PUERTO

EVALUACIÓN DEL 
“18” SERÁ CLAVE

TRATAMIENTO ESPECIAL

Desde Sonapesca apuestan por reactivar una serie de plantas conserveras hoy subutilizadas o paralizadas. Más precaria, en cambio, es la situación 
de la pesca artesanal, donde prácticamente no se perciben ingresos. 
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ALEJANDRO PIZARRO

15

CONCRETÓ ENCUENTRO CON UN ADULTO DESCONOCIDO POR INTERNET 

ABUSO SEXUAL CONTRA NIÑO DE 13 AÑOS 
EVIDENCIA PELIGRO DE LAS REDES SOCIALES

4 y 5

A nivel nacional existen más de 300 órdenes de búsqueda de residentes que 

se encontraban en hogares. Pese a que aún no se liberan los datos locales, 

se estima que el incremento en la región sería del 20%. 

PANDEMIA AGUDIZA 
ÉXODO DE MENORES DE 
SISTEMA DE PROTECCIÓN 

FENÓMENO SE INICIÓ EL 2016 CUANDO ESTALLÓ LA CRISIS DEL SENAME

7

12

SEREMI PONE 
PAÑOS FRÍOS A 
POSIBILIDAD DE 
DESCONFINAMIENTO

¿CÓMO SE MANEJAN 
LOS RESIDUOS COVID 
EN LA REGIÓN?

LOS ESTRAGOS DEL CORONAVIRUS EN EL SECTOR PESQUERO REGIONAL
2

Desde que inició la pandemia, 
tanto en los hospitales como 
en la atención primaria, se 
han enfrentado al aumento de 
desechos , lo que ha significado 
todo un desafío. 8 y 9
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Efecto de Fiestas Patrias será clave 
para evaluar desconfinamiento

BALANCE LOCAL POR PANDEMIA

La autoridad sanitaria indicó que es necesario hacer una  
revisión, dentro de cinco a siete días,  sobre los efectos de las  
Fiestas Patrias antes de analizar la posibilidad de levantar  
las cuarentenas. La zona registró solo 29 nuevos contagios,  
sin reporte de muertes, manteniendo la tendencia a la baja  
de los casos activos.

Las cifras de contagios por coronavirus 
se mantienen a la baja en la región de 
Coquimbo, pero aún se deberá esperar 
al menos una semana para evaluar 
eventuales desconfinamientos en las 
tres comunas en cuarentena, esto a 
la espera de verificar los efectos de 
los días de Fiestas Patrias en términos 
epidemiológicos, indicó este lunes la 
autoridad sanitaria.

“La cuarentena en este momento se 
mantiene. Vamos a esperar un tiempo 
más para ir viendo si realmente el 
comportamiento de este fin de semana 
se refleja en cinco o siete días y, según 
esa última evaluación, determinar 
seguir con esta medida o levantarla en 
un tiempo más”, señaló el seremi de 
Salud, Alejandro García, en el último 
reporte regional. 

El seremi confirmó 29 nuevos casos 
de coronavirus en la zona, una nueva y 
notoria baja en el reporte de contagios 
y que deja la cifra acumulada en los 
11.558 desde el inicio de la emergencia 
sanitaria. En tanto, el número de casos 
activos continúa bajo la barrera de los 
mil, ubicándose en 793 en toda la región.

“En el Comité de Crisis, que se efectúa 
de forma diaria, estamos haciendo un 
análisis (…) es importante la dismi-
nución que hemos tenido durante 
estos días. Se ha mantenido, durante 

al menos tres semanas, una baja en 
los índices”, reveló García, agregando 
que en cuanto a ocupación de camas 
críticas “también tenemos un buen 
indicador”. Esta llega a un 70% según 
cifras del Servicio de Salud Coquimbo.

Sin embargo “en este momento no 
podemos levantar la cuarentena, es-
tamos en revisión”, dijo la autoridad, 
llamando a mantener las medidas 
preventivas. “Mantengamos el distan-

ciamiento social, utilicemos mascarilla, 
lavado de manos y no salgamos a las 
calles si no es necesario, porque si con-
servamos esto durante unas semanas 
más, podremos estar saliendo de la 
cuarentena”, sostuvo.

UN MES DE CUARENTENA 
EN OVALLE

En el balance sanitario, el seremi 
García realizó un positivo balance de 
la cuarentena en las tres comunas 
confinadas. “Si en este momento eva-

luamos la cuarentena diríamos que 
vamos bien. Ovalle, La Serena, y ahora 
también Coquimbo, han mejorado 
las cifras, por lo tanto es un compor-
tamiento muy favorable”.

En la misma línea repasó las parti-
cularidades de la capital de Limarí, 
explicando que “tiene un compor-
tamiento muy similar a lo que pasó 
en La Serena. Durante los primeros 14 
días se mantuvo en forma constante 
la cantidad de casos activos y también 
la de casos nuevos, y después de ese 
tiempo comenzó a disminuir, por lo 
tanto la pendiente ha sido bastante 
marcada  a la disminución”.

En la misma línea, indicó que al acer-
carse a números menores, 200 casos 
aproximadamente, “es más difícil bajar 
esa pendiente”, lo cual aplica para las 
dos comunas analizadas. De la mis-
ma forma, detalló que en ambas “ha 
disminuido mucho la movilidad de 
personas, tanto de quienes circulan 
dentro de la propia región, como los 
que se mueven a nivel interregional”.

HOSPITALIZACIÓN

Según el reporte del Servicio de Salud 
Coquimbo, a este lunes se registran 
92 pacientes Covid hospitalizados en 
recintos asistenciales de la zona, cifra 
que también se mantiene a la baja. 31 
de ellos se encuentran graves y conec-
tados a ventilación mecánica.

82 funcionarios de hospitales están 
contagiados y 48 en cuarentena.

Si bien es cierto, 
las cifras han 
disminuido, todavía 
no se ha pensado 
en levantar la 
cuarentena. Así 
que mantengamos 
el distanciamiento 
social” 
ALEJANDRO GARCÍA
Seremi de Salud Coquimbo

Diego Guerrero  / La Serena

@eldia_cl

Las fiscalizaciones conjuntas se centraron 
en lugares de alta aglomeración de personas 
y en espacios al aire libre.

SEREMI SALUD

Cursan sumarios sanitarios a 345 personas en comunas en cuarentena
POR FALTAS A LA NORMATIVA DURANTE “EL 18”

Pese a las cifras, la autoridad  
sanitaria hace un buen 
balance del comportamiento 
de la población en los días  
festivos y llama a mantener 
medidas preventivas.La Seremi de Salud Coquimbo cursó 

sumarios sanitarios a 345 personas de 
las comunas de La Serena, Coquimbo 
y Ovalle, actualmente en cuarentena, 
por faltas a las medidas sanitarias en 
días de Fiestas Patrias. Las cifras son 
en su mayoría “por detectar que no 
contaban con su permiso de despla-
zamiento”, dijo el seremi Alejandro 
García.

Los sumarios se registraron en cer-
ca de 8 mil controles realizados por 
la autoridad sanitaria, para evitar 
desplazamientos no justificados en 

medio de las celebraciones este fin 
de semana largo.

Los esfuerzos de la secretaría se cen-
traron en los principales lugares de 
algomeraciones de personas, como 
ferias libres y locales de expendio 
de alimentos entre los días 17 y 20 
de septiembre. En este contexto se 
realizaron 216 inspecciones a locales 

comerciales, cursando 6 sumarios, 
“por diversos incumplimientos a las 
medidas sanitarias.

Durante esos días hubo atención 
también en la fiscalización a segun-
das viviendas en la zona. Se visitaron 
52 inmuebles, lo que terminó con 18 
sumarios sanitarios.

El seremi García hizo un balance positivo 
y agradeció a quienes permanecieron en 
sus casas en medio de las celebraciones.

En la misma línea, el gobernador de 
Elqui, Gonzalo Chacón, indicó que  “te-
nemos un balance positivo. El desplaza-
miento ha disminuído notoriamente y 
lo hemos podido verificar en terreno, 
en cada uno de los días de fiscalización. 
Hacer un especial llamado a la gente a 
seguir cuidándonos y hacerle caso a la 
normativa sanitaria”-

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

409
Casos activos suman las comu-
nas de La Serena (174) y Coquim-
bo (235). Cifras bajas, si se consi-
dera que solo la comuna puerto 
llegó a superar los 500.
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OPINIÓN

Nicolás Maduro, el sucesor casi por accidente de 
Hugo Chávez en Venezuela, demuestra que se puede 
ser dictador casi sin saberlo. Pero que, en el poder, 
puede afirmarse por largos años, más allá de las 
descalificaciones (y desaciertos) de sus opositores 
y, sobre todo, por encima de las angustias y dolores 
del pueblo que pretende beneficiar.

Es posible, sin embargo, que este año marque el 
comienzo del fin de su régimen. 

El miércoles pasado se dio a conocer en Ginebra 
el demoledor informe de la “Misión Internacional 
Independiente de determinación de los hechos 
sobre… Venezuela”. Es el trabajo de un grupo pre-
sidido por Marta Valiñas e integrado por Francisco 
Cox Vial y Paul Seils. El resultado de sus investiga-
ciones, un texto de 400 páginas, fue conocido el 16 
de septiembre.

“La Misión, dice, constató que el Gobierno, los 
agentes estatales y los grupos que trabajaban con 
ellos habían cometido violaciones flagrantes de 
los derechos humanos de hombres y mujeres en 
Venezuela. Identificó patrones de violaciones y 
crímenes altamente coordinados de conformidad 
con las políticas del Estado y parte de un curso de 
conducta tanto generalizado como sistemático, 
constituyendo así crímenes de lesa humanidad”.

Es, en suma, un catálogo de violaciones a los 
derechos humanos.

El gobierno venezolano reaccionó como era previ-
sible. Es “un informe plagado de falsedades -expresó 
el canciller Jorge Arreaza- elaborado a distancia, sin 
rigor metodológico alguno”.

La Misión no pudo visitar debido a que el Gobierno 
no respondió a sus solicitudes. Pero, según señala, 
“realizó 274 entrevistas a distancia con víctimas, 
testigos, familiares, ex funcionarios y funcionarias 
del Estado, abogados y abogadas, representantes 
de organizaciones no gubernamentales y personal 
internacional”. Variados gobiernos y organismos 
de derechos humanos pidieron una acción mayor, 
como una acusación formal ante la Corte Penal 
Internacional. Lo importante es que en el mundo 
entero se tomó en serio este documento, que 
confirma las acusaciones de años contra Maduro. 

Podría ser el comienzo del fin del régimen, pese a 
los errores y divisiones de la oposición. 

¿El comienzo del fin?
Abraham Santibáñez
Secretario General
Instituto de Chile

EDITORIAL

Fueron unas Fiestas Patrias diferentes, alejadas 
de las tradicionales pampillas y multitudinarias 
reuniones familiares. A seis meses de la llegada 
de la pandemia al país, las restricciones sanitarias 
nos obligaron a adaptar los festejos, con el único 
objetivo de resguardar la salud de la población. 

El escenario actual tampoco está para celebra-
ciones. Y es que Chile suma más de 12 mil muertes 
como consecuencia del virus y un sinnúmero de 
ciudadanos abatidos por los efectos económicos 
de la crisis. Ha sido un duro golpe a nivel mundial, 
que ha puesto en jaque todas las estructuras de 
la sociedad.

Solitaria y floreada. Así lucía la explanada de la 
Pampilla de Coquimbo, la misma que el año pasado 
estaba atestada de carpas, comerciantes y turistas. 
En esta ocasión, los asistentes al show musical del 
evento, fueron reemplazados por un manto de 
flores endémicas que adornaban el paisaje.

Este año las aglomeraciones quedaron atrás, 
dando paso a un maravilloso espectáculo natural, 
que quedará en la retina del puerto. Los brindis 

y pie de cueca se tomaron un receso entre tanto 
dolor, con la esperanza de volver a sonreír y de 
recuperar la anhelada libertad. 

A modo general, el comportamiento de la ciuda-
danía durante los días festivos fue positivo, lo que 
demuestra las ganas de vencer a la enfermedad. A 
esto, se suma la baja de los contagios de las últimas 
semanas, lo que nos hace ilusionarnos con un 
posible desconfinamiento. 

No podemos relajarnos. No queremos lamentar 
más muertes y ser testigos de un descalabro eco-
nómico. La Región de Coquimbo necesita avanzar 
hacia la reactivación y generación de empleos para 
ir en auxilio de las miles de familias afectadas por 
la emergencia, que en muchos casos han quedado 
en la calle. 

En este sentido, resulta urgente reactivar el sec-
tor turismo, construcción y de entretenimiento, 
áreas que no perciben ingresos desde marzo. Un 
buen camino sería comprometer una inyección 
de recursos que les dé el impulso para levantarse 
y enfrentar lo que se viene. 

Un año sin zapateo
Por esta vez, las aglomeraciones quedaron atrás, dando paso a un maravilloso es-

pectáculo natural, que quedará en la retina del puerto. Los brindis y pie de cueca se 
tomaron un receso entre tanto dolor.

OPINIÓN

Misión 
cumplida

General Jorge Tobar, jefe de la IV Zona.

Pasamos la prueba. Así se puede 
definir lo vivido en la región de 
Coquimbo durante las recientes 
Fiestas Patrias. Y no lo digo so-
lamente por el despliegue que 
realizamos nosotros, con más de 
500 Carabineros en terreno, sino 
que me refiero a todos, como co-
munidad. Y es que durante estos 
días, pudimos ver por primera vez 

en los casi dos meses desde que se 
decretó la primera cuarentena, que 
todos, autoridades, fiscalizadores y 
vecinos, avanzamos hacia el mismo 
objetivo, que es frenar el avance de la 
pandemia. Por eso, en esta oportuni-
dad quiero utilizar este espacio, para 
hacer un reconocimiento a cada uno 
de los habitantes de nuestra región, 
quienes demostraron compromiso y 
respeto por el prójimo, por el entorno 
y por nosotros mismos, celebrando en 
casa, tal como había sido el llamado. 
Hubo excepciones, claro está, pero 
en términos generales, de los casi 
212 mil controles que realizamos, 
apenas un 0,14% de las personas se 
encontraba incumpliendo la norma-
tiva sanitaria. Esto quiere decir, que 
las personas entendieron, compren-

dieron e hicieron propio el mensaje 
de no exponerse, lo cual sin duda le 
entrega una doble significancia al 
hecho de que haya sido justamente, 
en un nuevo aniversario patrio. Y es 
que creo que no hay mejor forma de 
demostrar el amor por la patria, que 
a través del compromiso con nuestra 
familia, con nuestra comunidad y con 
el lugar donde vivimos. Entre el 17 y el 
20 de septiembre, las banderas y no 
las personas, fueron las protagonistas 
en las calles. La Pampilla se llenó, 
pero de flores. Y las cuecas sonaron 
fuerte, acompañando a las familias 
que celebraron responsablemente al 
interior de cada casa. El desafío ahora, 
es mantener ese comportamiento, 
que ciertamente nos acerca cada día 
más, a salir del desconfinamiento.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 / 
Fax (51) 2 219599

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Almagro 452. 
Fono: (51) 2 545390. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200413

SUSCRIPCIONES Fono (51) 2200489 y 
(51) 2200400

Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ
EDITOR FOTOGRÁFICO:     
LAUTARO CARMONA GUERRERO
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domingo 20 de septiembre, el niño 
de 13 años se juntó con un sujeto de 
alrededor de 35, a quien conoció por 
internet. Tras conversar por algún 
tiempo, el adulto lo convenció de 
tener un encuentro real. 

Aprovechando la soledad, y la oscu-
ridad del lugar, el presunto abusador 
ocupó sus artimañas y, presuntamente, 
forzó al menor a mantener conductas 
de índole sexual. Todavía no se establece 
si hubo intento de violación o golpes, 
algo que deberá esclarecerse luego de 
la formalización, la que, según indicó 

el comisario Silva debería producirse 
el día de hoy martes luego que se 
ampliara la investigación. 

LLAMADO A PREVENIR 

Pero, ¿se pudo haber evitado este 
abuso? Para el comisario, claramente sí, 
ya que “la familia podría haber detec-
tado lo que estaba ocurriendo”. No se 
trata de responsabilizarlos, sino que de 
hacer el llamado a estar siempre más 
alertas, sobre todo en tiempos donde 
los inescrupulosos abusadores están 

Las cifras dadas a conocer por este 
medio el pasado 14 de julio, respecto 
al aumento de un 30% en los casos 
de la explotación sexual en la región, 
fueron un indicio de lo que lamenta-
blemente se está convirtiendo en una 
tendencia, como un efecto no deseado 
de la cuarentena. 

Claro, en este escenario, los meno-
res de edad pasan excesivo tiempo 
conectados a las redes sociales, lo que 
ha sido detectado por los abusadores, 
viendo en Internet un lugar propicio 
para realizar prácticas como el sexting 
o el grooming. Estas formas de abuso 
sexual se gestan online, pero pueden 
terminar con la concreción de peligro-
sos encuentros presenciales, tal como 
ocurrió la noche del 20 de septiembre, 
en La Serena, donde presuntamente 
un niño fue abusado por otro sujeto 
mucho mayor. 

Este último hecho es una voz de alerta 
para los padres, tendiente a extremar 
los cuidados fundamentalmente de 
los adolescentes, ya que son el grupo 
más vulnerable a sufrir este tipo de 
situaciones. 

Prueba de esto fue lo ocurrido también 
durante el fin de semana de Fiestas 
Patrias, con el caso de la menor extra-
viada en la parte alta de Coquimbo, que 
mantuvo en vilo a toda la región, ya que 
había desaparecido misteriosamente 
desde el antejardín de su domicilio, y 
nada se supo de ella hasta el domingo 
por la tarde cuando, afortunadamente, 
fue encontrada sana y salva en la casa 
de su pololo. Hechos diferentes, en su 
génesis y en sus consecuencias, pero 
con un denominador común: menores 
vulnerables y expuestos, más que nunca 
en medio de la pandemia. 

BRIGADA EN ALERTA 

En la Brigada de Delitos Sexuales y 
Menores de La Serena existe preocu-
pación. Si bien habían existido denun-
cias de grooming, el caso del menor 
serenense escapa a lo habitual, ya que 
cuando se presentan estas situaciones 
generalmente tienen que ver con la 
extorsión hacia el niño por parte del 
agresor, quien se gana su confianza 
haciéndose pasar por alguien de su 
misma edad, y cuando obtiene foto-
grafías íntimas, por ejemplo, recurre al 
chantaje para manipular al niño y que 
le continúe enviando imágenes. Pero 
aquí se cruzó la línea de lo virtual ya 
que lo que comenzó como una amistad 
vía internet terminó con uno de los 
peores finales posibles. 

Según relata el jefe (S) de la Brisexme 
Osvaldo Silva, de acuerdo a los antece-
dentes recabados hasta ahora, efec-
tivamente habría existido un abuso 
sexual, el que fue denunciado por el 
padre del menor. 

El lamentable episodio se habría pro-
ducido “en un sitio poco iluminado de 
La Serena”, donde la madrugada del 

MENOR DE 13 AÑOS ES ABUSADO 
POR ADULTO TRAS CONCRETAR 

CITA POR INTERNET

actuando en masa en las redes sociales 
donde saben que encontrarán a posibles 
víctimas. En ese sentido, expresa que, 
“la conversación debe estar presente. 
Sea cual sea la tendencia sexual, con-
sultarle a los menores, si están saliendo 
con alguien, si les gusta alguien. En 
definitiva, generar esa confianza, para 
que si en algún momento el menor 
decide juntarse con alguien, lo cuente 
y los padres puedan advertirles que no 
se debe hacer”, manifestó. 

Aunque entiende que es una edad 
compleja, por lo que, pese a que parezca 
demasiado invasivo, es de la idea de “ser 
celoso” y estar al tanto incluso de los 
contactos que mantienen los menores 
en sus dispositivos móviles y en sus 
redes. “Para evitar estas cosas de plano, 
sobre todo cuando son menores de 14, 
con menos discernimiento, si hay que 
revisar el celular, lamentablemente ha-
brá que hacerlo, porque si no, pueden 
caer en este tipo de delitos”, sostuvo. 

Y claro, en el caso del adolescente de 
La Serena, terminó de la peor manera, y 
la más inusual, puesto que si bien se ha 
producido un explosivo aumento del 
abuso a través de internet, no siempre 
se concreta un encuentro. “Es impor-
tante que los padres  tengan presente 

NIÑOS Y NIÑAS EN PELIGRO

Hay consenso entre las autoridades respecto a que se debe tener conocimiento sobre las actividades que están realizando los menores en 
internet. 

ALEJANDRO PIZARRO UBILLA

La Brisexme de la PDI investiga el presunto delito ocurrido  
la madrugada del domingo en La Serena. Este hecho puso 
una vez más sobre la mesa los peligros del mal uso de las  
redes sociales y el cuidado que deben tener los padres con  
los más pequeños en tiempos en que están gran parte del  
día conectados. No fue el único evento q ue involucró a un 
adolescente este fin de semana, ya que en Coquimbo una 
joven de la misma edad se fue de su casa y mantuvo en vilo  
a toda la región. Si bien se trata de casos de distinta índole,  
ambos dejan al descubierto la vulnerabilidad de un grupo  
etario al que no se le puede perder de vista.

Juan Carlos Pizarro/ La Serena

@eldia_cl
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y tengan conocimiento del riesgo en el 
que están los niños, y que tal como pasó 
ahora, de una situación que se inicia 
con el contacto vía internet, puede 
terminar así. No es común, pero puede 
suceder y por lo mismo, los familiares 
no deben bajar la guardia. Ni siquiera 
en casa, en su pieza, los niños están 
totalmente protegidos”, enfatizó. 

UNA REGIÓN EN VILO 

Lo de Michelle Monroy (13) en primer 
término lo tomó otra unidad policial, 
pero de igual forma, en la Brisexme 
estuvieron atentos, y manifestaron que 
no se podía ver como un hecho aislado, 
ni separar de otras vulneraciones que 
han tenido menores, independiente 
de que cada caso revista una gravedad 
diferente. “Aquí si bien no es un tema 
que se haya judicializado por lo que 
se sabe, y tampoco se conoce si hubo 
algún tipo de fuerza para ejercer las 
acciones por parte de algún tercero, es 
evidente que la situación es disfuncional, 
y si bien ahora no pasó a mayores, ella 
claramente se convierte en una persona 
propensa a sufrir algún tipo de abuso, 
ya sea por grooming u otro. Por eso, lo 
que podemos decir aquí es que falta 

una mayor comunicación. Respecto 
a si hay otra responsabilidad, es algo 
que tendrá que determinar la justicia 
en caso que así se requiera”, expresó. 

PROBLEMAS “SOLUCIONABLES”, 
PERO PREOCUPANTES 

Según informó Carabineros, al mo-
mento de encontrar a Michelle no 
existía indicio de haber sido víctima 
de agresiones, y las personas que la 
acompañaban colaboraron en todo 
momento con el procedimiento policial. 
De igual forma, el caso fue derivado al 
SernamEG, y posteriormente a Sename 
regional, desde donde encargaron a 

la OPD (Oficina de Protección de la 
Infancia) de Coquimbo, tomar con-
tacto con la menor y su familia para 
realizar una intervención tendiente a 
prevenir nuevos hechos de esta natu-
raleza. “Tenemos que reunirnos con la 
familia, para ver lo que sucedió y evitar 
otros eventos. Ella está en una etapa 
de la vida en la que suelen haber difi-
cultades con los adultos significativos, 
en este caso padre y madre. Entonces 
hay que despejar y dilucidar qué fue lo 
que la motivó a irse de la casa, porque 
pensamos que debe necesitar algún 
tipo de intervención. Tanto a ella como 
sus padres”, especificó Miroslava Luck. 
Jefa de la OPD. 

La profesional coincide con el jefe de 
la Brisexme en el sentido de que se debe 
estar alerta siempre con los menores 
en la etapa adolescente, “sobre todo 
este año en que, debido a la pandemia, 
la cuarentena y un sinfín de factores 
hemos visto tantas cosas, como los 
abusos y agresiones sexuales tanto a 
menores como a mujeres”, expresó. 

Aparentemente, aquí habrían sido 
los “problemas con los padres”, los 
que llevaron a la joven a irse sin avisar. 
Por lo mismo, “lo importante es ver 
cómo se realiza un trabajo integral 
para subsanar lo que está ocurriendo”, 
manifestó Miroslava Luck.

SENAME EN ALERTA

Desde el Sename están en constante 
alerta, porque entienden que las cir-
cunstancias son propensas para que 
los niños estén en riesgo. Hicieron la 
derivación a la OPD en el caso de la 
menor extraviada y en relación al uso 
de internet para incurrir en abusos 
sexuales, que pueden propiciar incluso 
encuentros que terminen con agresio-
nes como le ocurrió al adolescente de 
La Serena, sostuvo que la tarea es estar 
atentos a todo lo que hace un niño 
en internet, sobre todo con quién se 
relaciona. “El uso de las redes sociales 
y plataformas de internet deben ser 
permanentemente supervisados por 
los adultos responsables del cuidado 
de niños y niñas, a fin de que se puedan 
prevenir hechos delictivos como el 
sexting o el grooming, pues abusa-
dores aprovechan estos medios para 
engañar a sus víctimas. Igualmente 
es relevante la conversación en casa y 
que los niños reconozcan estos delitos 
y si se ven amenazados puedan pedir 
ayuda. Para pedir orientación, pueden 
hacerlo en las oficinas de protección 
de derechos o el programa contra la 
explotación sexual y denunciar en 
Carabineros o PDI”, aseveró Verónica 
Zárate, directora regional del Sename.

MÁS VULNERABLES QUE NUNCA

El coordinador del Cibercrimen en la 
Región de Coquimbo, subcomisario 
Lorenzo Macaya, una vez más advirtió 
sobre el problema que se produce al 
converger los menores frente a un 
computador gran cantidad de tiempo 
sin supervisión y adultos acosadores 
al acecho. “Claramente esta mezcla 
no es buena. Por lo mismo, hay que 
tomar medidas de prevención, como 
siempre digo, tener el computador que 
utilicen los niños en un lugar visible 
para todos, porque tenemos los casos 
de grooming o sexting que este año se 
han incrementado sustancialmente y 
que pueden culminar en una agresión 
presencial como pasó ahora. En el caso 
de la menor de Coquimbo, no tendría 
relación con lo mismo, pero claramente 
ella se sitúa como una persona de riesgo. 
De hecho, muchos de los adolescentes 
que se van de la casa o desaparecen, es 
producto de un contacto previo por 
internet. Este problema debe verse de 
manera integral”, sostuvo el policía. 

Es importante que 
los padres tengan 
presente y tengan 
conocimiento del 
riesgo en el que están 
los niños, y que tal 
como pasó ahora, de 
una situación que se 
inicia con el contacto 
vía internet, puede 
terminar así”. 
OSVALDO SILVA

JEFE (S) BRIGADA DE DELITOS SEXUA-
LES Y MENORES DE LA SERENA
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“El uso de las redes sociales y 
plataformas de internet deben 
ser permanentemente super-

visados por los adultos respon-
sables del cuidado de niños y 
niñas, a fin de que se puedan 
prevenir hechos delictivos”. 

VERÓNICA ZÁRATE

DIRECTORA REGIONAL DEL SENAME

“Hay que tomar medidas de 
prevención, como siempre 

digo, tener el computador que 
utilicen los niños en un lugar 
visible para todos, porque te-
nemos los casos de grooming 
o sexting que este año se han 

incrementado”. 

LORENZO MACAYA

COORDINADOR DEL CIBERCRIMEN

“Es importante destacar que 
mientras más datos se entre-

guen al momento de la denun-
cia, más efectivo será el trabajo 
de búsqueda. Por eso, en caso 

de enfrentarse a esta situación, 
comparta siempre la mayor 
cantidad de información”. 

FRANCISCO ARAVENA 

REPRESENTANTE DE CARABINEROS EN 
SERNAMEG 

Desde Carabineros, el comandante Francisco Aravena expresa, re-
ferente a la menor que se extravió en Coquimbo, y a casos de esta 
naturaleza en general que “existen diversos motivos que pueden 
llevar a una persona a abandonar su hogar. En el caso específico 
de los niños, niñas y adolescentes, inciden factores como el am-
biente familiar, la personalidad de los mismos menores, su am-
biente social e influencias externas, entre muchos otros.  Por eso, 
es importante que los adultos o cuidadores, estén siempre alerta 
a las señales que un niño, niña o adolescente pueda entregar en 
el día a día, conocer los ambientes en que comparte, saber sobre 
sus estados de  redes  sociales, y tener identificado un círculo de 
contactos frecuentes. En definitiva, el adulto debe involucrarse 
en la vida de los menores potenciando los canales de comunica-
ción con la familia y estando siempre atento a señales de even-
tuales conflictos, como insomnio, mentiras, irritabilidad o re-
beldía”, sostuvo. Ahora bien, cuando hablamos de una presunta 
desgracia, “nos referimos a la pérdida o extravío de una persona, 
sobre quien se ignora su paradero y que se presume podría haber 
sufrido una desgracia. Si en algún momento, alguien se enfrenta 
a esta situación, la recomendación inmediata es realizar una pri-
mera exploración con los círculos cercanos, es decir familiares y 
amigos, para saber si la persona extraviada ha establecido algún 
tipo de contacto. En forma paralela, se debe presentar una de-
nuncia, ya sea en cualquier unidad de Carabineros de Chile,  PDI 
o  Ministerio Público para activar los protocolos de búsqueda. No 
podemos olvidar, que en estos casos, el tiempo de reacción juega 
un papel trascendental para el éxito de un eventual procedimien-
to”, agregó.

La importancia de reaccionar a tiempo
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Velásquez anuncia querella contra 
autoridades y dirigente del mercado

DICE QUE SE CANSÓ DE QUE SE DIGAN MENTIRAS

El libelo sería por injurias y calumnias con publicidad,  
argumentando el actual diputado que se le ha denostado  
tanto por dirigentes como por otros personeros y la  
acusación está dirigida incluso en contra del alcalde Marcelo  
Pereira. Todo, en el marco de la problemática q ue envuelve 
al exmercado municipal, edificio que fue vendido en su  
administración edilicia. Acusados le restan importancia.

El actual diputado, Pedro Velásquez, 
anunció acciones legales en contra del 
presidente del Sindicato de Locatarios 
del  Mercado, Patricio Basaure; el alcalde 
de Coquimbo, Marcelo Pereira; y los con-
cejales de Coquimbo Guido Hernández 
y Fernando Viveros, acusándolos de 
injurias y calumnias con publicidad.

El parlamentario dijo que no tolera-
rá más que el tema del mercado de 
Coquimbo sea utilizado en su contra 
para que “pseudospolíticos inescru-
pulosos me enloden con tal de salvar 
su poca conocida imagen”.

En contacto con diario El Día dijo que 
había solicitado el pronunciamiento de 
la Contraloría referente a la venta del 
edificio y que el ente contralor había 
sido claro en señalar que se cumplió 
con todos los procedimientos legales.

“El contralor general de la República 
resolvió que ‘para enajenar, vender, 
transferir o arrendar, requiere el alcalde 
del acuerdo mayoritario del concejo 
municipal’, hecho que efectivamente 
ocurrió. En definitiva, todo el proce-
dimiento de compraventa se realizó 
ajustándose a derecho”, mencionó 
Velásquez.

Consultado si no sentía responsabi-
lidad de haber vendido el edificio hoy 
en discordia, dijo que “absolutamente 
nada. Hace 16 años que se vendió y con 
acuerdo unánime de los concejales. El 
85% de la gente no pagaba (locatarios), 
eran millones y millones. Teníamos que 
pagar nosotros como municipio y ellos 
no lo hacían. Con los dineros que se 
vendió, superior al avalúo fiscal, como 
la Contraloría lo pide, se pudo construir 
la plaza del Barrio Inglés, se compró 
en parte el terreno donde hoy día se 
construye el edificio de la PDI, el Hotel 
Palace, el frigorífico Coquimbo”, entre 
otras inversiones enumera Velásquez.

RESPONDEN LOS ALUDIDOS

El alcalde de Coquimbo, Marcelo Pereira, 
tras conocer el anuncio de querella 
del diputado Velásquez, dijo que “no 
entiendo muy  bien el punto de la 
querella, estoy siempre disponible a la 
conversación, yo por lo menos no me 
he referido al diputado con ningún tipo 
de mala palabra o algún comentario. 
Lo que he tratado es seguir el camino  
para que sea declarado patrimonio 
(el edificio del mercado) de nuestra 
comuna y  lo tenemos que ver ante el 

Consejo de Monumentos Nacionales. 
Cualquier persona se puede sentir en 
la libertad si ha sentido que su honra 
o su nombre es menoscabado, de 
plantar una querella, eso lo puede 
hacer cualquier ciudadano, está en su 
derecho, pero nosotros hemos decidido 

de seguir un camino de apoyar a los 
locatarios”.

En general los aludidos por el diputado 
en su anuncio de querella le restaron 
importancia, teniendo la seguridad 
que no lo han injuriado en ningún 
momento.

El concejal Fernando Viveros, por 
ejemplo, dijo que “yo quiero felicitar a 
Pedro Velásquez, porque por primera 
vez toca un tema donde él tiene que 
darle explicaciones a la ciudadanía. Así 
que más allá de que pueda interponer 
una querella o lo que él requiera como 
autoridad, lo primero que hay que dejar 
en claro es que la política, esa donde 
la información se guarda debajo de la 
alfombra. Al menos en el municipio 
de Coquimbo y así lo intentamos en 
diferentes unidades del Estado, es un 
tema que  debe terminar”.

El también concejal, Guido Hernández, 
lamentó la impresión que tenía 
Velásquez respecto de su persona, 
porque “yo siempre he sido respetuo-
so de  las cosas positivas que él hizo 
cuando fue alcalde, pero ahora lo que 
está en discusión son las otras cosas, 
las que no se deberían haber hecho. 
Aquí existe un cuestionamiento por 
la mayoría de la comunidad en torno 
a la forma cómo fue vendido  este 
recinto de alto interés patrimonial 
para la comuna de Coquimbo, así 
como también de otras ventas de 
otras propiedades,  como las dunas de 
Coquimbo, un pedazo de terreno de 
La Pampilla, los terrenos de Peñuelas, 
de La Cantera y es responsabilidad de 
nosotros, las nuevas generaciones ir 
rectificando estos errores y horrores 
que se cometieron en administraciones 
anteriores”.

Otro de los apuntados por Velásquez es 
el presidente del Sindicato de Locatarios 
del Mercado, Patricio Basaure, quien 
dijo que los intereses de ellos estaban 
en otra parte, no en querellas.

“No estamos preocupados en lo per-
sonal ni en lo colectivo de ese tema, 
porque estamos preocupados de lo 
que va a ocurrir este miércoles que es 
importante para la comuna, más que 
para nosotros y es que el Consejo de 
Monumentos Nacionales pueda defi-
nir si el mercado es o no es declarado 
monumento nacional, más allá que 
él esté amenazando con querellas”.

Según el dirigente, no tiene sentido 
que el diputado se querelle, porque 
nunca le han levantado una calumnia 
o una injuria. “Todos los antecedentes 
que hemos entregado, donde él ha 
salido nombrado, son antecedentes 
de la causa, que están en los anales 
de la historia de la municipalidad de 
Coquimbo cuando él era alcalde y se 
vendió el inmueble a Jorge Ruiz”.

Coincidieron en que esperarán la 
querella para defenderse, insistiendo 
en que no lo han injuriado y que están 
tranquilos.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_orosales
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“No entiendo muy  bien el 
punto de la querella, estoy 

siempre disponible a la con-
versación, yo por lo menos no 

me he referido al diputado 
con ningún tipo de mala pala-

bra o algún comentario”.

MARCELO PEREIRA

ALCALDE DE COQUIMBO

“No estamos preocupados en 
lo personal ni en lo colectivo de 
ese tema, porque estamos pre-
ocupados de lo que va a ocurrir 

este miércoles que es impor-
tante para la comuna, más que 

para nosotros”.

PATRICIO BASAURE

DIRIGENTE SINDICAL

“Yo quiero felicitar a Pedro Ve-
lásquez, porque por primera 

vez toca un tema donde él tiene 
que darle explicaciones a la 
ciudadanía. Así que más allá 

de que pueda interponer una 
querella”.

FERNANDO VIVEROS

CONCEJAL

“Yo siempre he sido respetuoso 
de  las cosas positivas que él 

hizo cuando fue alcalde, pero 
ahora lo que está en discusión 

son las otras cosas, las que no se 
deberían haber hecho. Existe un 

cuestionamiento por la mayo-
ría de la comunidad”.

GUIDO HERNÁNDEZ

CONCEJAL
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Pandemia agudiza éxodo de 
menores del sistema de protección

FENÓMENO SE INICIÓ EL 2016 CUANDO ESTALLÓ LA CRISIS DEL SENAME

Situación se habría 
incrementado, sobre todo 
iniciada la cuarentena, 
razón por la que desde 
la entidad estarían 
desarrollando salidas 
protegidas con el fin de 
evitar que se provoquen 
estos hechos. A nivel 
nacional existirían más 
de 300 órdenes de 
búsqueda para menores 
que se encontraban en una 
residencia del organismo, y 
pese a que aún no se libera  
la información regional se 
estima que el incremento en 
la región sería de un 20%.

“Hemos tenido aumento de situaciones 
de abandono de Centros Residenciales, 
lo que está asociado claramente a este 
tema del confinamiento, la ansiedad 
y estrés que tienen los niños de estar 
desde marzo confinados sin posibili-
dad de ver a sus familias porque las 
visitas están restringidas”, explicó la 
directora regional del Servicio Nacional 
de Menores, Verónica Zárate.

Una situación que se habría agudizado 
especialmente en cuarentena y que se 
daría principalmente en adolescentes, 
quienes escapan de las residencias o 
piden permisos de salida y no retornan.

“En algunos centros residenciales, 
sobretodo donde hay adolescentes, 
porque donde hay pequeños no ocu-
rre,  se ha notado un aumento de estos 
abandonos”, agregó Zárate.

Incremento que según estimó la 
directora sería de un 20% en los últi-
mos meses, razón por la que desde el 
organismo estarían trabajando en el 
desarrollo de salidas protegidas con el 
fin de favorecer el cuidado de la salud 
mental de los menores, así como para 
evitar que se provoquen este tipo de 
abandonos. 

“Los adolescentes tienen menos tole-
rancia a la frustración y para adaptarse 
a un encierro tan intensivo y largo, pese 

Desde el Sename indicaron que estaban implementando el Plan Paso a Paso en sus residencias con el objetivo que los menores puedan 
contar con los espacios e instancias de recreación y de visita a sus familias.

 EL DÍA

a que en los centros hemos estado 
trabajando en mejorar las rutinas y en 
otras actividades con talleres, igual hay 
una necesidad de los niños por salir, 
ir a ver a sus familias”. 

Casos de abandono que se darían en 
los centros donde hay adolescentes, es 
decir, en seis de las once residencias 
a cargo del servicio en toda la región.

Ahora bien, cuando ello ocurre, el 

protocolo indica que se debe dar aviso 
a Carabineros, quienes emiten una 
orden de búsqueda.

“Los niños están a cargo del director o 
directora de la residencia, quien tiene 
el cuidado de protección personal de 
los menores, por lo que es el director 
quien debe activar el protocolo, en este 
caso dar aviso inmediato a Carabineros, 
informar por oficio al Tribunal de 
Familia y poner una denuncia de pre-
sunta desgracia”.

La directora agregó que en la región 
contaban con un grupo de trabajo 
conjunto con carabineros, donde se 

van entregando distintos antecedentes 
como posibles paraderos del menor, 
con el fin de facilitar las tareas de 
búsqueda.

“La idea es que el niño esté el menor 
tiempo posible fuera de la residencia 
por los factores de riesgo que tienen 
fuera de los centros”.

Incremento que a nivel nacional ha 
significado que el Poder Judicial emi-
tiera 1.299 órdenes de búsqueda entre 
abril y junio de este año por menores 
que han abandonado el sistema de 
protección, siendo 338 de ellas por 
abandono de residencias del Sename.

Ahora bien, pese a que desde el Poder 
Judicial aun no liberan el informe con 
el detalle local, según consignó La 
Tercera, la región no se encontraría 
dentro de las más críticas, concen-
trándose la mayoría de las órdenes 
en Concepción (58), San Miguel, (41), 
Talca (41) y Santiago (37).

Sin embargo, según el informe la 
región tampoco contaría con la tota-
lidad de las medidas de protección 
vigentes, siendo las únicas del país las 
regiones de Valparaíso y Rancagua en 
cumplirlas. 

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl

338
Órdenes de búsqueda han emi-
tido los tribunales de familia a 
nivel nacional por abandono 
de residencias del Sename en-
tre abril a julio de este año.

Todos estamos 
enfrentando una 
situación anormal y 
crítica, esto también 
ha afectado la salud 
mental y emocional 
de niños y niñas en 
centros residenciales 
que llevan 6 meses de 
confinamiento”.
VERÓNICA ZÁRATE

DIRECTORA SENAME 
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Ante  el  Segundo  Juzgado  
de  La  Serena,  Los  Carrera  
Nº420,  La  Serena,  Juicio  
Ejecutivo, Rol  C-162-2020,  
“BANCO  SANTANDER  CHILE  
con  PINEDA”,  se  rematará  el  
07  de octubre de 2020, a las 
10:45 horas en el recinto del 
Tribunal, inmueble consisten-
te en Sitio y casa ubicado en 
Pasaje Michay N°5.512, que 
corresponde al sitio N°46 de 
la manzana 7, del Conjunto 
Habitacional La Florida, 
Sector Tres, III Etapa, comuna 
de La Serena, inscrito   a fojas  
2.005  N°1.586  del  Registro  
de  Propiedad  del  Conserva-
dor  de  Bienes  Raíces  de  La 
Serena  del  año  2.009.  Rol  
de  avalúo  N°03087  –  
00046.  El  mínimo  para  la  
subasta  será,  la suma  de  $ 
29.234.568.-  valor  
correspondiente  a  tasación  
fiscal  aprobada  por  el  
Tribunal. Interesados  rendir  
caución  por  valor  equivalen-
te  al  10%  del  mínimo  
establecido  para  la subasta,  
en  vale  vista  emitido  por  el  
Banco  del  Estado  a  la  orden  
del  Tribunal.  Demás 
antecedentes en el expedien-
te. La Serena, 08 de septiem-
bre de 2020.

EXTRACTO

ISABEL CORTÉS 
RAMOS

SECRETARIA (S) 

Ante  el  Segundo  Juzgado  
de  La  Serena,  Los  Carrera  
Nº420,  La  Serena,  Juicio  
Ejecutivo, Rol  C-725-2020,  
“BANCO  SANTANDER  CHILE  
con  MALBRÁN”,  se  remata-
rá  el  07 de  octubre  de  
2020,  a  las  12:30   horas  en  
el  recinto  del  Tribunal,  
inmueble  consistente  en 
sitio y casa ubicado en calle 
Raúl Cantuarias Pérez 
N°4.067, que corresponde al 
sitio N°30 de  la  manzana  2,  
del  Conjunto  Habitacional  
Rosario  del  Mar,  II  Etapa,  de  
la  ciudad  y comuna  de  
Coquimbo,  inscrito  a  fojas  
7.914  N°3.819  del  Registro  
de  Propiedad  del Conserva-
dor de Bienes Raíces de 
Coquimbo correspondiente al 
año 2.017.Rol   de   Avalúo   
N°01005  -  00272.   El   
mínimo   para   la   subasta   
será,   la   suma   
de$126.812.254.-,   valor   
correspondiente   a   tasación   
fiscal   aprobada   por   el   
Tribunal. Interesados  rendir  
caución  por  valor  equivalen-
te  al  10%  del  mínimo  
establecido  para  la subasta,  
en  vale  vista  emitido  por  el  
Banco  del  Estado  a  la  orden  
del  Tribunal.  Demás 
antecedentes en el expedien-
te. La Serena, 08 de septiem-
bre de 2020.

EXTRACTO

ISABEL CORTÉS 
RAMOS

SECRETARIA (S) 

Ante  el  Segundo  Juzgado  
de  La  Serena,  Los  Carrera  
Nº420,  La  Serena,  Juicio  
Ejecutivo, Rol C-1227-2020, 
“BANCO SANTANDER CHILE 
con RAMÍREZ”, se rematará 
el 07 de  octubre  de  2020,  a  
las  11:45  horas  en  el  recinto  
del  Tribunal,  inmueble  
consistente  en Departamen-
to N°D-103, del Primer Piso 
del Edificio o Torre D y el 
Derecho de Uso y Goce 
Exclusivo del Estacionamien-
to N°48, ambos del Condomi-
nio Portal del Mar II o Portal 
del Mar II, con acceso común 
por calle Roberto Flores 
N°325 comuna de La Serena, 
inscrito a fojas  5.213  N°3.582  
del  Registro  de  Propiedad  
del  Conservador  de  Bienes  
Raíces  de  La Serena del año 
2017. Rol de Avalúo N°04317 – 
00063.El mínimo para la 
subasta será, la suma  de  
$42.363.298.-  valor  
correspondiente  a  tasación  
fiscal  aprobada  por  el  
Tribunal. Interesados  rendir  
caución  por  valor  equivalen-
te  al  10%  del  mínimo  
establecido  para  la subasta,  
en  vale  vista  emitido  por  el  
Banco  del  Estado  a  la  orden  
del  Tribunal.  Demás 
antecedentes en el expedien-
te. La Serena, 08 de septiem-
bre de 2020.

EXTRACTO

ISABEL CORTÉS 
RAMOS

SECRETARIA (S)  

Ante el Segundo Juzgado de 
La Serena, Los Carrera  Nº420,  
La  Serena,  Juicio  Ejecutivo, 
Rol  C-1701-2019,  “BANCO   
SANTANDER   CHILE   con  
CORTÉS”,   se   rematará   el 
07  de  octubre  de  2020,  a   
las  10:00   horas  en  el  
recinto  del  Tribunal,  el  
departamento N°503-C,  de  
la  planta  del  piso  número  
quinto,  del  Edificio  C,  y  la  
Bodega  N°12-C,  del 
subterráneo del Edificio C, del 
Conjunto habitacional 
denominado Condominio Los 
Olivos II, con acceso general 
por Avenida Libertad N°200, 
comuna y ciudad de La 
Serena, inscrito  a  fojas  
4.649  Nº3.320  del  Registro  
de  Propiedad   del  Conserva-
dor de  Bienes  Raíces  de  La 
Serena  del  año  2.016.  Rol  
de  avalúo  Departamento  
N°4319-59  y  rol  de  avalúo  
bodega N°4319-214.   El   
mínimo   para   la   subasta   
será,   la   suma   de   
$29.857.395.-.   valor 
correspondiente a la rebaja 
del mínimo fijada por el 
Tribunal. Interesados rendir 
caución por valor equivalente 
al 10% del mínimo estableci-
do para la subasta, en vale 
vista emitido por el Banco del 
Estado a la orden del Tribunal. 
Demás antecedentes en el 
expediente. La Serena 08 de 
septiembre de 2020.

EXTRACTO

ISABEL CORTÉS 
RAMOS

SECRETARIA (S) 

Ante el Segundo Juzgado de 
La Serena, Los Carrera  Nº420,  
La  Serena,  Juicio  Ejecutivo, 
Rol C-1986-2019, “BANCO  
SANTANDER  CHILE  con 
MAUAD”,  se  rematará  el 07 
de  octubre  de  2020  a  las  
09:15   horas  en  el  recinto  
del  Tribunal,  el  inmueble  
ubicado  en Pasaje Rabbi 
N°3.332, que corresponde al 
sitio N°83 del Loteo Conjunto 
Habitacional “San Marino,  
Etapa  B-3”,  Coquimbo,  
inscrito   a  fojas  7.321  
Nº4.609  del  Registro  de  
Propiedad  del   Conservador   
de   Bienes   Raíces   de   
Coquimbo   del   año   2.006.   
Rol   de   avalúo 
N°02908-00047.   El   
mínimo   para   la   subasta   
será,   la   suma   de   
$56.242.433.-.   valor 
correspondiente  a  tasación  
fiscal  aprobada  por  el  
Tribunal.  Interesados  rendir  
caución  por valor equivalente 
al 10% del mínimo estableci-
do para la subasta, en vale 
vista emitido por el Banco del 
Estado a la orden del Tribunal. 
Demás antecedentes en el 
expediente. La Serena, 08 de 
septiembre de 2020.

EXTRACTO

ISABEL CORTÉS 
RAMOS

SECRETARIA (S) 

Desechos covid generan inédito aumento 
de residuos en hospitales de la región 

EN OVALLE EL INCREMENTO ALCANZA EL 300%

En todos los box médicos existe un contenedor para la eliminación segura de elementos 
cortopunzantes con el fin de segregarlo del resto de los residuos. 

ALEJANDRO PIZARRO

En abril de este año desde el Minsal instruyeron a todos los  
establecimientos de salud del país que los desechos generados 
por paciente covid positivo o con sospecha debían ser tratados  
como residuos especiales contaminantes, de acuerdo al Decreto  
Supremo N°6 del 2009, y luego eliminados a través de empresas  
externas y certificadas. En estos últimos seis meses, tanto  
hospitales como la atención primaria, han incrementado la  
cantidad de este tipo de desechos que generan.  

Un aumento importante en la canti-
dad de basura que generan los centros 
de salud y recintos hospitalarios se ha 

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl

registrado en la región en los últimos 
seis meses producto de la pandemia, 
llegando a incrementarse, por ejemplo 
en comunas como Ovalle, hasta en un 
300% respecto al 2019.

Fue en abril de este año cuando el 
Minsal entregó las orientaciones para 
el manejo de residuos en los estableci-
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mientos de atención de la salud (REAS) 
en contexto de la pandemia, instancia 
donde instruyó que aquellos residuos 
generados por paciente Covid-19 debían 
tratarse como Residuos Especiales 
Contaminados, los que eran regulados 
a través del Decreto Supremo n°6 del 
2009.

Se trata principalmente de los 
Elementos de Protección Personal 
que utilizan los equipos médicos, in-
cluyendo los que se usan en los móviles 
donde son trasladados los pacientes 
covid positivo o sospechosos.

Es por eso que los recintos debieron 
prepararse en este sentido, habilitando 
contenedores especiales para su elimi-
nación en las Salas de Residuos, las que 
deberán cumplir ciertas características 
y contar con autorización emitida por 
la Autoridad Sanitaria competente.

“En el contexto de la pandemia, además 
se ha verificado el cumplimiento de las 
disposiciones del MINSAL respecto al 
manejo de REAS. Por este motivo, en 
las fiscalizaciones que se realizan a los 
establecimientos de salud, se ha puesto 
especial énfasis a la verificación de todas 
las medidas sanitarias”, explicó Roberto 
Villalobos, Jefe del Departamento de 
Acción Sanitaria de la Seremi de Salud.

INCREMENTO EN PANDEMIA

En la Región de Coquimbo cada re-
cinto, ya sea hospitalario, como de 
atención primaria, centro de salud, 
laboratorio, etc, debe cumplir con lo 
indicado por la autoridad sanitaria para 
la eliminación de sus residuos, los que 
en últimos seis meses han presentado 
un alza respecto al 2019.

En el Hospital San Juan de Dios de La 
Serena indicaron que el aumento había 
sido sobre un 100% respecto al año 
pasado, mientras que en el San Pablo 

de Coquimbo generaron 64.338 kg de 
desechos de enero a septiembre de este 
año, es decir un 32% más respecto del 
2019 cuando alcanzaron los 43.636 kg, 
concentrándose la mayor cantidad de 
residuos covid en los meses de julio, 
agosto y septiembre.

En Ovalle fue donde se registró la 
mayor alza, ya que considera tanto el 
Hospital Provincial de Ovalle como el 

Hospital de Contingencia. Fue así que 
de marzo a septiembre de este año se 
generaron 48.583,3 kg, mientras que 
en 2019 fueron tan solo 18.624 kg de 
residuos especiales.

Un aumento que en el recinto serenen-
se habría sido sobre un 100% respecto 
al año pasado, principalmente por el 
uso de los elementos de protección 
personal.

“Desde el inicio de la pandemia, los 
desechos REAS (pecheras, guantes y 
mascarillas, entre otros) han aumentado 
en hasta 70%, pues ha sido prioritario 
entregar a nuestros colaboradores los 
elementos de protección personal 
necesarios”, señaló el doctor  Antonio 
Gatica, Director Médico Clínica RedSalud 
Elqui, quien agregó que para disminuir 
los desechos se había entregado mas-
carillas reutilizables con tecnología 
Silverplus al personal no clínico.

Un aumento que no solo se habría 
dado en los hospitales, sino también en 
la Atención Primaria de Salud, donde en 
La Serena se habría doblado su cantidad 
según indicó el encargado Unidad de 
Epidemiología del Departamento de  
Salud de la Corporación Municipal 
GGV, Rodrigo Leyton.

“Los residuos no solo son generados en 
las salas de aislamiento de los Cesfam 
sino que también son generados en 
las ambulancias, en las atenciones 
domiciliarias, en las tomas de PCR, 
búsqueda activa, en todos se generan 
residuos, los que se manejan de la 
misma forma en los contenedores”.

Razón por la que desde el inicio de la 
crisis desde la Unidad de Epidemiología 
habrían puesto especial énfasis en 
reforzar los protocolos y normativa 
vigente sobre la eliminación de resi-
duos en las atenciones de salud, ya que, 
según añadió Leyton, un buen manejo 
de residuos era fundamental para la 

prevención de infecciones asociadas 
a la atención de salud.

TRATAMIENTO DE RESIDUOS COVID

“Los desechos vinculados con COVID-19 
y que pertenecen a la categoría de resi-
duos de establecimientos de atención 
de salud (REAS), son categorizados y 
segregados en áreas específicas para 
este tipo de artículos, las cuales cuentan 
con todas las certificaciones exigidas 
por la autoridad sanitaria” explicó el 
Doctor Gatica.

Esta basura hospitalaria es dispuesta 
en contenedores amarillos rotulados 
como Residuos Especiales, los que 
cuentan en su interior con una bolsa 
plástica amarilla y con tapa. Dichos 
residuos son llevados a una sala de 
almacenamiento donde se segregan y  
son retirados por empresas externas 
y certificadas para ello.

EL RETIRO

La Encargada de Gestión Ambiental 
REAS del Hospital de Ovalle, Catherine 
Chávez, explicó que los desechos eran 
dispuestos a través de la empresa Del 
Pilar que transportaba y procesaba 
los residuos mediante dos procesos, 
Autoclavado o Incineración.

El primero de ellos se utiliza para 
residuo COVID, cortopunzante, san-
gre y productos derivados, cultivos 
y muestras. Disponiéndolos en las 
dependencias de la empresa KDN en 
el relleno Sanitario de la comuna Teno, 
Provincia de Curicó.

“Nuestros residuos a través de auto-
rización sanitaria se genera el proceso 
de incineración 200 kilos por turno, 
cuyo horno se encuentra ubicado 
en las dependencias de Preslex. Para 
residuos patológicos principalmente”,  
agregó Chávez.

En tanto desde el Hospital de La 
Serena, Jocelyn Tapia Araos, ingeniera 
en prevención de riesgos de la Unidad 
de Salud Ocupacional manifestó que 
los residuos eran segregados según la 
normativa vigente y eran retirados día 
por medio desde el recinto por una 
empresa externa.

En el recinto porteño la encargada 
de realizar el proceso de retiro es la 
Empresa Veolia, la que posteriormente 
los elimina en el relleno sanitario de 
la comuna de Placilla en la región de 
O’Higgins o en Valparaíso.

Desde la Planta de Residuos Anfibio, 
encargada del retiro de los desechos 
de la Atención Primaria de Salud de 
la comuna de La Serena, su Jefe de 
Operaciones, Piero Ghiglino, explicó 
que operaban bajo a normativa vi-
gente, retirando los desechos que los 
centros de salud depositan en unas 
salas especiales de almacenamiento.

“Nosotros tenemos una planta autori-
zada en La Serena donde el residuo para 
por un proceso de esterilización, una 
vez que pasa por ese proceso cambia 
de categoría, pasando de desechos 
clínicos a un residuo similar al domi-
ciliario, el que va a un área específica 
del relleno sanitario”, detalló. 

Los servicios y unidades debieron habilitar contenedores de residuos especiales covid al interior de sus salas de almacenamiento, los que 
son de color amarillo. Posteriormente son retirados por empresas certificadas para ello.

ALEJANDRO PIZARRO

Los residuos 
que genera el 
establecimiento son 
segregados según la 
normativa vigente 
y los de Covid-19 
son considerados 
en la categoría 
de especiales 
contaminados”.
JOCELYN TAPIA 

INGENIERA EN PREVENCIÓN DE 
RIESGOS DE LA UNIDAD DE SALUD 
OCUPACIONAL DEL HOSPITAL DE LA 
SERENA

32%
Fue el incremento de residuos 
especiales registrado en el Hos-
pital de Coquimbo respecto al 
2019.
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Tesorería Regional de Coquimbo – La Serena   2 27330908-  2 26921708
Tesorería Provincial de Coquimbo                      2 27330909-   2 26921709
Tesorería Provincial de Ovalle                             2 27330910 –  2 26921710
Tesorería Provincial de Illapel                             2 27330911-    2 26921711

“Invitamos a los contribuyentes y usuarios a visitar nuestra página web www.tgr.cl desde 
donde podrá realizar diversos trámites desde su hogar”Cuidémonos entre todos.

Tesorería   Regional   de   Coquimbo,   informa      que   a   contar   del   
15   de septiembre las siguientes Tesorerías cambiarán de números 
telefónicos: 

Alergias estacionales: ¿Cómo diferenciarlas 
de los síntomas del Covid-19? 

PROBLEMAS CON LA LLEGADA DE LA PRIMAVERA 

Los síntomas de las alergias no se caracterizan con la fiebre.  ALEJANDRO PIZARRO

Especialistas distinguen entre 
una patología infecciosa 
como el Coronavirus y 
los tradicionales cuadros 
alérgicos. Mary Marín, 
Inmunóloga especialista 
en alergias del Hospital 
de La Serena, sostiene 
que al comienzo todas las 
enfermedades se presentan 
igual, “lo que cambia es la  
evolución”.

Como todos los años, la llegada de la 
primavera despierta los incómodos 
síntomas de la alergia. En particular, 
la rinitis o los síntomas respiratorios 
son cuadros tradiciones en este tipo 
de situaciones, pero las alarmas se en-
cienden tras el latente virus de Covid-19. 
Respecto a estas posibles confusiones, 
especialistas aclaran las diferencias 
que existen entre una y otra.

Para la doctora Aldoaneth Leiva, infec-
tóloga del Hospital de La Serena, las dife-

rencias entre las apariciones de alergias 
con enfermedades de infecciones, es que 
estas últimas, “además de los síntomas 
que pueden ser secreciones nasales, 
respiratorios con tos -que también 
pueden presentarse en las alergias-, en 
general, están acompañadas de fiebre 

que es un síntoma característico de 
toda patología infecciosa”. 

En el caso de los episodios de asma, 
el revestimiento de los bronquios se 
inflama, disminuyendo su diámetro 
interno lo que reduce el flujo de aire 
que entra y sale de los pulmones. En este 
sentido, algunos síntomas asmáticos 
recurrentes son el cansancio diurno, el 
insomnio frecuente y la disminución 
de la actividad diaria. Al producirse un 
ataque, la aplicación del tratamiento 
farmacológico dilataría los bronquios 
ayudando a aumentar el flujo de aire 
en los pacientes de forma rápida.

Una de las características más fácil de 
reconocer una alergia o síntomas de 
Coronavirus es el tiempo en el que se 
manifiestan los síntomas. Mary Marín, 
Inmunóloga especialista en alergias del 
Hospital de La Serena, sostuvo que en 
la caso del Covid-19, “las dificultades 
respiratorias no progresan en días, 

se adelanta en cuestión de horas. Se 
acompaña de dolor en el pecho, sín-
tomas muy importantes de dolores 
musculares, de cabeza y en algunos 
casos tiene otras señales alejadas de las 
vías respiratorias como falta de gusto, 
de olor u otros síntomas bien delicados 
como problemas neurológicos, etc.”.

A su vez la especialista asegura que los 
síntomas de estas patologías, “al prin-
cipio se presentan igual, lo que cambia 
es la evolución. Si un paciente alérgico 
siempre tiene rinorrea, dificultades 
respiratorias o se sienten mal con un 
cambio de estación, no tienen por qué 
alarmarse con cualquier estornudo o 
dificultad respiratoria y pensar que es 
Coronavirus”, sostiene Marín. 

En cuanto a los cuadros alérgicos, la 
doctora Marín precisó que el llamado 
siempre es al cuidado. “Los que estamos 
acostumbrados a presentar estas aler-
gias durante los cambios de estación, 
sabemos que en esta época tenemos 
que cuidarnos y hacer los tratamientos 
preventivos que nuestro inmunólogo 
nos indique”.

Según la inmunóloga, las alertas se 
encienden cuando “la congestión nasal 
se acompaña con fiebre o se suma el 
dolor de cabeza, la pérdida del gusto, el 
olfato o la dificultad para respirar. Esos 
no son síntomas típicos de las alergias 
y eso sí tendría que ser consultado”.

Romina Navea R./ La Serena

@eldia_cl

La infecciones 
respiratorias están 
acompañadas de 
fiebre, que es un 
síntoma característico 
de toda patología 
infecciosa”. 
MARY MARÍN 

INMUNÓLOGA ESPECIALISTA EN 
ALERGIAS 
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En un 70% disminuyen las 
atenciones no relacionadas 
al Covid-19 en Ovalle

MENOS DE 5 MIL CONSULTAS Y CONTROLES 

Las consultas en promedio durante los meses previos a la  
pandemia en Chile, era de más de 10 mil,  mientras que el 
mes de agosto se registraron solo 3. 958 en la red primaria 
de la comuna. La disminución se debería a las indicaciones  
del ministerio sobre la reorganización de los servicios en el  
contexto Covid-19.

El impacto del coronavirus en el 
sistema de salud ha significado una 
serie de panoramas en los que se en-
cuentran el cambio en las atenciones 
no relacionadas al Covid-19. En Ovalle, 
según el departamento de Salud 
Municipal, el número de consultas 
que se generan en la comuna desde 
que inició la pandemia ha disminuido 
en un 70%  en las atenciones de mor-
bilidad, traducidas en menos de 5 mil 
consultas y controles presenciales 
realizados por médicos, en donde el 
promedio antes de la crisis sanitaria 
registraba más de 10 mil por mes. 

Esta situación se debe a las necesida-
des que se han tenido que cubrir frente 
a la enfermedad del coronavirus y su 
alta demanda en el sistema sanitario. 
Así lo confirma el Departamento de 
Salud, donde señalan que por indi-
cación ministerial “se entregaron 
recomendaciones para los equipos de 
salud en Establecimientos de Atención 
Primaria sobre la reorganización de 
la oferta de servicios en el contexto 
de pandemia por el virus SARS-CoV-2”.

A nivel nacional, según el informe 
“El impacto de Covid-19 en el Sistema 
de Salud y propuestas para la reactiva-
ción” del Colegio Médico, también se 
ha evidenciado en el desplazamiento 
de estas prestaciones. “Durante el 
periodo comprendido entre enero y 
mayo de 2020, se realizaron 2.421.242 
consultas (entre controles y consul-
tas nuevas de especialidad), lo que 
representa una disminución de 38% 
en relación a las 3.881.895 consultas 
realizadas en el mismo período del 
año 2019 (MINSAL 2020)”.

En Ovalle la Red Primaria registra 
en el mes de marzo un total de 9.105 
consultas de  patologías no relacio-
nadas al Covid-19, mientras que en 
el mes de agosto se realizaron solo 
3958 dentro de la comuna. 

El objetivo de preparar la Red y res-
ponder de la mejor manera posible 
ante un posible aumento de deman-
da, se reorganizó el escenario en 
“reconvertir horas médicas desde 
programas a morbilidad, a fin de 
evitar aglomeraciones y aumentar 
oferta de atención de morbilidad, el 
cual el rendimiento de 4 por hora es 
modificado 1 paciente por hora, ya 
que se deben reforzar protocolos de 
desinfección y aseo rutinario entre 
cada atención”, explicaron desde el 
Departamento de Salud Ovalle. 

Otras de las medidas otorgadas en 
el sistema de salud, es la separación 
de pacientes sintomáticos respira-
torios estrategia de TRIAGE y “evitar 
atenciones que supongan exposición 
innecesaria, o impliquen en sí mismas 
un mayor riesgo de contagio para 
personas y el equipo de salud, según 
definición de atenciones y controles 
críticos”. 

Para evitar las consultas presenciales 
y los contagios por coronavirus, ade-

 EL DÍA

El impacto de la pandemia ha hecho que los recursos se redistribuyan y el foco  ha estado puesto en las prestaciones relacionadas al Covid 
tanto en la salud primaria como también en los hospitales. 

más se considera “la conformación de 
equipo para seguimiento de casos vía 
telefónica: sospechosos y confirmados 
de COVID 19, así como personas bajo 
control en programas a los que se les 
haya distanciado control y/o grupos 
de riesgo, por medio de atención 
remota vía telefónica, video llamada. 
Implementación de Policlínicos de 
Morbilidad Respiratoria/ Policlínicos 
de alto rendimiento”, sostienen del 
Departamento Municipal de Ovalle.

Se entregaron 
recomendaciones 
para los equipos 
de salud en 
Establecimientos 
de Atención 
Primaria sobre la 
reorganización de la 
oferta de servicios 
en el contexto de 
pandemia”. 
DEPARTAMENTO DE SALUD 
OVALLE

Romina Navea R./ Ovalle

@eldia_cl

3.958
Consultas de morbilidad y con-
troles presenciales se registra-
ron en el mes de agosto en com-
paración de las 9105 del mes de 
marzo.

Marzo

9.105
Abril

2.813
Mayo

1.921
Junio

3.258
Julio

4.196

Consultas de 
morbilidad en 

Ovalle
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Guido Hernández, RN, ha sido crítico de la gestión municipal y cree que esta es su oportunidad 
de dirigir los destinos de su comuna.

EL DÍA

Es el segundo miembro 
activo del Concejo municipal 
de Coquimbo que se conoce 
como candidato al sillón 
municipal, luego que la DC 
oficializara a Marcelo Pereira 
a la reelección hace unos días.

Concejal Guido 
Hernández oficializa 

candidatura a alcalde

ERA COSA DE TIEMPO PARA QUE SE CONCRETARA 

A través de las redes sociales el actual 
concejal RN, Guido Hernández, infor-
mó que había inscrito en el Servel su 
candidatura a alcalde por la comuna 
de Coquimbo.

Si bien se sabía que no iría a la reelec-
ción como concejal, hasta ahora ni su 
partido ni él habían confirmado su 
intención de ir por el sillón municipal, 
aunque sus actos públicos hablaban 
claramente que le interesaba la po-
sibilidad de dirigir los destinos de la 
comuna.

Aclaró que fue al Servicio electoral 
porque lo habían llamado de la di-
rigencia nacional para darle el visto 
bueno y que concurriera al Servel a 
oficializar su candidatura con la venia 
de Renovación Nacional y así lo hizo.

“Me llamaron del partido a nivel nacio-
nal y me pidieron hacer formalmente 
la inscripción y contento con la infor-
mación que me entrega el Servicio 
Electoral de que mi opción estaría ya 
inscrita en los registros. Soy el candi-
dato de Renovación Nacional para la 
alcaldía de Coquimbo”, confirmó al 
ser requerido por Diario El Día.

Precisa que en un principio no estaba 
interesado, pero que fue por el cariño y 
apoyo de los vecinos de Coquimbo que 
tomó esta decisión, responsabilidad 
que toma con humildad. “Siempre las 
cosas me han costado mucho, creo que 
este es mi momento y estoy juntando 
fuerzas”.

Sobre la propuesta que tiene para la 
comuna de Coquimbo indica que se 
trata de una distinta y que entiende la 
compleja situación en que se encuentra 
la comuna y “es el momento de hacer 
todos los cambios necesarios”.

Cree que tiene posibilidades frente 
al actual edil Marcelo Pereira, del que 
señala “ha tenido complicaciones y no 
ha podido estar, lamentablemente, todo 
lo que hubiese querido en el cargo y 
eso, indudablemente genera un vacío 
que quienes hemos estado en la calle 
hemos ido llenando”.

En este sentido ha planteado que ha 
estado detrás de temas importantes que 
se han puesto en la mesa de discusión, 
como el relleno sanitario de la comuna 
puerto y también el del exmercado 
municipal, el que dice debería recibir 
la calidad de patrimonio.

Hernández reconoce que será una 
elección muy competitiva y plantea 
que  su deseo es tener una campaña con 
propuestas por parte de los candidatos 
y no de peleas que no llevan a nada.

Por ahora, se alza como otro aspirante 
oficial que entra en la batalla del sillón 
municipal de Coquimbo.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_orosales

Moira Navea enfrentará su tercera postulación a alcaldesa, luego que su hijo Felipe Velásquez, 
decidiera no perseverar en la carrera. Su experiencia le jugarían a favor en esta vuelta.

EL DÍA

El nombre de su hijo,  
Felipe Velásquez, sonaba 
como el candidato natural 
de la familia y así se había  
anunciado. Sin embargo, hubo 
un giro inesperado y será ella  
la que entrará a la carrera.  

Moira Navea sorprende 
y aspira al sillón 

edilicio en Coquimbo

APOYADA POR SU ESPOSO PEDRO VELÁSQUEZ 

Es de profesión asistente social y esta 
es la tercera vez que postulará a ser al-
caldesa de Coquimbo, siendo conocida 
públicamente en la década de los 90 
como la esposa de Pedro Velásquez, 
uno de los alcaldes más jóvenes electo 
tras el retorno a la democracia.

Su candidatura, anunciada precisa-
mente por el actual diputado Velásquez, 
ha sido una sorpresa, puesto que desde 
hace meses que era conocido que en 
ese grupo familiar quien seguiría los 
pasos como candidato a alcalde era 
el hijo de la familia Velásquez, Felipe.

Pero las cosas cambiaron radicalmente 
cuando Felipe desistiera de postularse 
al interior y optara por continuar con 
nuevos estudios.

“Yo lo que menos hago es decidir 
por ellos”, aclara de entrada Pedro 
Velásquez, quien ha hecho pública 
esta candidatura.

“Felipe nunca se pronunció pública-
mente, siempre fue muy cauteloso, 
porque si bien él tenía todas las ganas 
y las intenciones, pero es un ejemplo 
y a mí como padre me habría gustado 
tener esa misma madurez y decir ‘no, 
papá, yo hoy me voy a preocupar  de 
mi profesión’, porque está haciendo 
un magíster en derecho compara-
do en la Universidad Católica, donde 
cuesta mucho ingresar y su objetivo 
es especializarse, viajar a España y 
hacer un doctorado”, señaló el dipu-
tado Velásquez, quien explicó que las 

aspiraciones personales de su hijo no 
eran  compatibles con el municipio.

Esas serían las razones, pero Velásquez 
insiste en que la postulación de Moira 
Navea es porque ellos creen que no 
es posible que Coquimbo siga en las 
condiciones que está, por eso lo con-
versaron en familia y “por consenso, 
como se puede decir, y también porque 
ella quiere, porque cree que la tercera 
es la vencida, se decidió”.

Pero antes de decidirse, Navea se 
habría contactado con decenas de 
dirigentes sociales, amistades cercanas, 
para ‘tantear el terreno’ y cuando les 
fue comunicando de esta intención de 
ir por la alcaldía, habría visto respaldo 
y eso la habría impulsado a decidirse.

Velásquez dice que Navea entiende 
que es un desafío, pero en esta vuelta 
tiene más madurez para enfrentar una 
campaña política.

En la primera ocasión que postuló 
Navea al sillón municipal compitió con 
Óscar Pereira, quien fue apoyado por 
la derecha llamados a votar por él por 
Evelyn Matthei, luego de no postular 
candidato propio. En esa oportunidad, 
obtuvo un 33% de los votos, por lo que 
sus cercanos creen que esta es la hora.

Óscar Rosales Cid/ Coquimbo

@eldia_orosales
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La Seremí de Salud cuenta con trazadores, encargados de monitorear a los pacientes contagiados y sus contactos estrechos. CEDIDA

Epidemióloga y Colegio 
Médico piden mayor 
cobertura en este ítem para 
detectar a la totalidad de 
pacientes –y sus contactos 
estrechos- contagiados y 
con síntomas en la región. 
Mientras que la autoridad 
sanitaria dice que la 
cobertura va en aumento 
y descarta contratación de 
más personal para estas 
labores.

Especialistas piden mayor hincapié 
en la trazabilidad para frenar contagios

CORONAVIRUS  

Ovalle, Coquimbo y La Serena superan 
el primer mes de cuarentena total. Una 
medida restrictiva que tiene como fin 
frenar los contagios por Coronavirus 
que durante julio (la conurbación) y 
agosto (la capital provincial de Limarí) 
se vio bruscamente aumentada.

Para frenar los contagios, una de las 
tareas importantes es trazar a los pa-
cientes contagiados, determinar los 
contactos estrechos y aislarlos y, de 
esta forma, controlar la pandemia. Sin 
embargo, desde los especialistas en la 
materia médica señalan que esta tarea 
no es la mejor que se está realizando en 
la región, a pesar de que se ha mejorado. 

De acuerdo al informe de Estrategia 
Nacional de Testeo, Trazabilidad y 
Aislamiento del ministerio de Salud, 
la región de Coquimbo cuenta con 
89,5% de casos nuevos investigados 
antes de las 48 horas, mientras que 
la proporción de casos con contactos 

identificados es del 78%, y los contactos 
nuevos investigados antes de las 48 
horas corresponde al 69%.

“Lo que hoy debe hacer la autoridad 
es llevar a cabo todo el proceso de tra-
zabilidad, que implica un testeo activo. 
Hay que realizar el exámenes a esos mil 
diarios, buscando a las personas que 
son contactos de los casos Covid-19 y de 
esa manera podemos ir controlando la 
pandemia, siempre a aquellas perso-
nas que presentan síntomas”, sostuvo 
Ximena Fernández, epidemióloga de 
la Ucen región Coquimbo.

En este ítem, la comuna de Ovalle 
supera la media regional, con 92%, para 
casos nuevos investigados antes de 
los dos días; 82% para la proporción de 
casos con contactos identificados; pero 
solo un 47% para los contactos nuevos 
investigados antes de los dos días.

Si los contactos nuevos van en des-
censo en la región y en Ovalle, pero no 
se tiene una trazabilidad deseada, no 
podrá existir control de la pandemia, 

bajo número de contactos estrechos 
por cada persona positiva, por ende, 
puede que nos falte mucha gente por 
detectar”, agregó.

El seremi de Salud indicó que han 
aumentado los índices y cobertura en 
la trazabilidad de los casos.

“La trazabilidad se mantiene y es favora-
ble. No se estaría pensando en contratar 
más trazadores, sino que solamente 
ayudar más a atención primaria para 
hacer la búsqueda efectiva antes de las 
48 horas, tanto del caso positivo como 
de sus contactos. Estamos dentro de 
los parámetros que nos piden desde 
el ministerio de Salud y lo que pide 
la Organización Mundial de la Salud”, 
puntualizó el seremi. o1002i

dicen los especialistas.
“Si esto no va acompañado de respon-

sabilidad por parte de las autoridades 
de tener una buena trazabilidad y de 
las personas de mantener los cuidados 
pertinentes, rápidamente se tendrá que 
retroceder en las medidas o mantener 
la cuarentena”, dijo Rubén Quezada, 
presidente regional del Colegio Médico.

El gremio sostiene que la región ha 
aumentado la trazabilidad,  pero man-
tiene uno de los indicadores más bajos 
comparado con otras regiones del país.

“Hemos recomendado hace bastante 
tiempo aumentar la cantidad de traza-
dores o personas calificadas para con-
tactar raídamente a los contagiados y a 
sus contactos. Además, tenemos muy 

Rodolfo Pizarro S./ Ovalle

@eldia_cl
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 UF 22.09.20: $ 28.700,20 DÓLAR COMPRADOR: $ 773,70 DÓLAR VENDEDOR: $ 774,00 IPC AGOSTO: +0,1% IPSA:-2,30% Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
lunes en 3.643,85 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una disminución de -2.09% y cerró 
en 18.506,47 puntos. 

Más de 2 mil cupos de empleo estarán 
disponibles en Feria Laboral 

INICIATIVA DE SENCE

Se trata de una instancia 
organizada por este servicio 
dependiente del Ministerio 
del Trabajo y que busca 
acercar la demanda y oferta 
de fuentes laborales a 
aquellas personas golpeadas 
por el drama de la cesantía.  

Desde este lunes 21 y hasta el viernes 25 
de septiembre se estará desarrollando 
la primera Feria Laboral Virtual de la 
Región de Coquimbo, denominada 
#HayOportunidades, donde las perso-
nas pueden acceder a 2.290 puestos de 
trabajo registrados en la zona.

Un nuevo apoyo para quienes buscan 
empleo en el complejo contexto que 
impone la pandemia de coronavirus, 
para lo que los interesados solo deben 
ingresar al enlace https://sence.gob.cl/
personas/ferias-laborales-sence. Allí 
deberán registrarse y completar su 
currículum para postular a los cargos 
de su interés.

Se trata de una feria laboral lanzada 
por la Intendenta Regional, Lucía Pinto, 
junto al Subsecretario del Trabajo, 
Fernando Arab, y el Director Nacional 
del Sence, Juan Manuel Santa Cruz; 
quienes revisaron la situación regional 
en materia de empleo y llamaron a la 
comunidad a revisar el sitio y postular.

“Como región nos hemos visto tremen-
damente dañados, desde el estallido 
social con toda la violencia registrada, 
lo que se agudizó con la pandemia y 
que nos ha dejado con la tasa más alta 
de desempleo en el país. Si en Chile la 

La Feria Laboral busca acercar la demanda y oferta de fuentes laborales que abarcan rubros como la construcción, servicios, agricultura, 
industria manufacturera, y salud, entre otros.

LAUTARO CARMONA

desocupación es de un 13%, nosotros 
registramos un 16%, porque se ha afec-
tado justamente en lo que somos co-
nocidos, nuestros servicios, el turismo, 
la gastronomía y todo lo que significa 
la industria hotelera y eso quiere decir 
que son alrededor de 56 mil personas 
las que han ido perdiendo su trabajo 
en estos últimos meses”, detalló la 
intendenta Lucía Pinto.

En este contexto, la autoridad regional 
destacó esta instancia, recordando que 

en la medida en que se vaya superando 
la fase de cuarentena en las comunas 
más habitadas de la región, y sigan 
bajando los contagios de Covid-19, se 
podrá seguir avanzando en el plan Paso 
a Paso, Chile se recupera y el plan paso 
a Paso Laboral, siempre priorizando la 
salud y la vida de las familias.

En esta misma línea, el subsecretario 
del Trabajo, Fernando Arab, enfatizó 
que “el llamado es a aprovechar estas 
oportunidades y a cuidarnos. Si no 
avanzamos en lo sanitario, por muchos 
puestos de trabajo que queramos ofrecer 
no vamos a avanzar en lo laboral, por 
eso que es tan importante dar pasos 
adelante en materia sanitaria, y hoy día 
están estos 2.290 cupos que esperamos 
que sean una ayuda importante para 
los habitantes de la región”.

Esta feria forma parte del trabajo reali-
zado cada año por el Gobierno, a través 
de Servicio Nacional de Capacitación 
y Empleo Sence, con diversas ferias de 
empleo a nivel nacional para que quienes 
buscan empleo puedan interiorizarse y 
postular a diversas alternativas, según 
sus intereses. Sin embargo, debido al 
panorama actual este año la instancia 
se desarrollará 100% online.

El director nacional de Sence, Juan 
Manuel Santa Cruz, indicó que “la forma 
de postular a esta feria laboral en línea, 
la primera que tenemos en la Región 
de Coquimbo, es muy sencilla. Deben 
ingresar a sence.cl y van a encontrar un 
banner que se les va a desplegar inme-
diatamente al que pueden pinchar”. 

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

Zona de debates

“Si en Chile la desocupación es 
de un 13%, nosotros registramos 

un 16%, porque se ha afectado 
justamente en lo que somos 

conocidos, nuestros servicios, el 
turismo, la gastronomía y todo 
lo que significa la industria ho-

telera”. 

LUCÍA PINTO

INTENDENTA REGIÓN DE COQUIMBO

“La forma de postular a esta 
feria laboral en línea, la primera 

que tenemos en la región de 
Coquimbo, es muy sencilla. De-
ben ingresar a sence.cl y van a 

encontrar un banner que se les 
va a desplegar inmediatamente 

al que pueden pinchar”. 

JUAN MANUEL SANTA CRUZ

DIRECTOR NACIONAL SENCE
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El dispar presente del sector pesquero 
regional en medio de la pandemia 

PROGRAMAS DEL GOBIERNO BUSCAN SU DESARROLLO

Por estos días, es la pesca artesanal el rubro que se está llevando la parte más dura de la 
crisis.

ALEJANDRO PIZARRO

Desde Sonapesca proyectan 
una recuperación que vaya 
en la línea de reimpulsar 
la capacidad productiva 
del sector, apostando por 
reactivar una serie de plantas 
conserveras hoy subutilizadas 
o paralizadas. Más precaria 
en cambio, es la situación 
de la pesca artesanal, hoy 
virtualmente detenida 
producto de la cuarentena y el  
cierre de canales comerciales. 

Al igual que otros rubros productivos, el 
rubro pesquero de la Región de Coquimbo  
y sus diferentes subsectores, también han 
recibido de lleno el impacto económico 
generado por la crisis sanitaria. 

Osciel Velásquez, presidente regional de 
Sonapesca, explica que, desde el inicio de 
la crisis sanitaria, la industria pesquera 
local ha estado trabajando a un 70% de su 
capacidad, pese a que los programas de 
producción y exportación, se han man-
tenido sin grandes variables en general 
y sólo con las limitaciones impuestas a 
raíz de la emergencia sanitaria. 

Sin embargo, a raíz del cierre del denomi-
nado canal Horeca (Hoteles, restaurantes 
y cafés), las empresas han debido buscar 
otros mercados al cual acudir para vender 
sus productos. 

“Ya no se está enviando tanto hacia 
mercados mayoristas que abastecían al 
canal Horeca, sino que hoy día, se está 
apostando por el retail en donde hay un 
montón de cadenas de minimarket y de 
supermercados que son los que realmente 
han logrado, hasta triplicar sus ventas, 
porque la gente está comiendo en sus 
residencias”, señala Velásquez.

REACTIVAR INFRAESTRUCTURA 

En ese sentido, una de las apuestas de 
Sonapesca es la reactivación de más de 
una decena de plantas conserveras que se 
hayan repartidas por distintas localidades 
del litoral de la Región de Coquimbo. Para 
ello dice Velásquez, ya se está trabajando en 
conjunto con las autoridades regionales. 

“Nosotros queremos darle apoyo a es-
tas plantas de tal manera que podamos 
hacer un plan de reactivación de caletas 
también, que incluya descargas en Tongoy, 
en Guanaqueros, en la caleta de Coquimbo 

y en varias otras caletas de la región, con 
el fin de beneficiar a sus comunidades”, 
sostuvo.

Actualmente, el sector da trabajo a más de 
5 mil personas en la Región de Coquimbo, 
pero según el dirigente de Sonapesca, 
poniendo en marcha estas plantas es 
posible proyectar la creación de hasta 4 
mil empleos más. 

LOS MÁS COMPLICADOS

Desde el lado de la pesca artesanal en 
cambio, el panorama es algo más gris. Ello, 
porque además de carecer de recursos, la 
crisis sanitaria y ahora la cuarentena en 
La Serena y Coquimbo, los tienen virtual-
mente de brazos cruzados y sin ingresos. 

A eso se suma además, el cierre del 
canal Horeca, mercado al cual acudían 
tradicionalmente para vender “en fresco” 
sus productos. 

Ricardo Godoy, dirigente de Fetramar, 
sostiene además, que a todas estas restric-
ciones, se suma además la veda biológica 

que hoy impera en el sector, la cual durará 
hasta el próximo 30 de septiembre. 

“Este problema hay que tomárselo en 
serio. ¿Qué sacamos nosotros con es-
tar en cuarentena si también tenemos 
compromisos que cumplir? Nosotros 
dependemos directamente del trabajo 
diario”, sostiene el dirigente. 

A juicio de Godoy, los programas de 
asistencia financiera y alimenticia que ha 
dispuesto el ejecutivo, lamentablemente 
no han resultados ser suficientes para 
ayudarles a enfrentar la crisis. “Hemos 
sido duramente golpeados, como todo 
el país. Y si se mira a otras ciudades en 
donde la gente vive del recurso del mar 
están pasando por lo mismo. Pero en el 
caso nuestro, con la cuarentena todo ha 
sido peor”, afirma. 

AYUDA E INNOVACIÓN

Sobre la actual situación de la pesca 
artesanal, el director zonal de Pesca, Juan 
Carlos Fritis, explicó que, entre otras me-

didas, se autorizó a las organizaciones 
de pescadores artesanales poder seguir 
extrayendo los saldos positivos de las 
cuotas de sus recursos en sus áreas de 
manejo, aun con seguimiento vencido 
y sin autorización.

Además, para aquellas áreas de manejo sin 
saldo de cuotas en sus recursos autorizados 
podrán solicitar cuotas excepcionales o 
acciones de manejo excepcionales, por 
única vez, las cuales se basaran en los 
desembarques históricos de los últimos 
3 años. 

Fritis agregó además que durante este 
año “a través del Indespa y del Gobierno 
Regional, estamos disponiendo recursos 
por cerca de 1.000 millones de pesos a 
través de fondos concursables y apoyos 
directos que tienen como foco poder 
ir en apoyo de la pesca artesanal de la 
región frente a los negativos efectos de 
esta pandemia”, precisó.

Desde Corfo en tanto, la apuesta va por 
el lado de la innovación, con el programa 
MásMar Transforma, el cual se ha enfocado 
en tres aspectos: vincular a las empresas de 
la región con nuevos mercados, desarro-
llar una economía circular, reduciendo el 
impacto de la industria en el ecosistema, 
y dando origen a nuevos bioproductos 
y productos alimenticios con alto valor 
nutricional y con un gran valor agregado, y 
la conformación de Integración Pesquera, 
un organismo que unifica tanto a los 
pescadores y acuicultores artesanales 
e industriales, así también a las plantas 
procesadores, con el fin de potenciar la 
fuerza colaborativa.

“Se ha trabajado con caletas de toda  la 
región, acompañando en estos periodos 
difíciles y conectando con el mundo de 
la gastronomía, para mejorar los canales 
de comercialización y venta directa”, 
complementó el director regional de 
Corfo, Gregorio Rodríguez. 

A través del Indespa 
y del Gobierno 
Regional, estamos 
disponiendo recursos 
por cerca de 1.000 
millones de pesos 
a través de fondos 
concursables y 
apoyos directos que 
para ir en apoyo de la  
pesca artesanal de la 
región”. 
JUAN CARLOS FRITIS

DIRECTOR ZONAL DE PESCA

Yo me preocuparía 
por la gente que 
trabaja ‘al fresco’, el 
pescador artesanal, 
esa gente que 
entregaba sus 
productos a los 
restaurantes de 
Avenida del mar, a 
los hoteles, y que 
ahora están parados”. 

Este problema hay 
que tomárselo en 
serio. ¿Qué sacamos 
nosotros con estar 
en cuarentena si 
también tenemos 
compromisos que 
cumplir? Nosotros 
dependemos 
directamente del 
trabajo diario”. 

OSCIEL VELÁSQUEZ RICARDO GODOY

PRESIDENTE REGIONAL SONAPESCA DIRIGENTE FETRAMAR

Christian Armaza / La Serena

@eldia_cl
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Piñera insta a la ONU a “modernizarse” 
para enfrentar amenazas

EN LA CELEBRACIÓN DE SU 75 ANIVERSARIO

El mandatario apuntó también a la necesidad de avanzar “con determinación” hacia el des-
arme nuclear y el combate contra el terrorismo.

 PRESIDENCIA

El presidente argumentó 
que para “sobrevivir a 
las amenazas que afectan 
hoy a muchos países” 
es necesario que el 
organismo recupere la 
“capacidad de prevenir 
una crisis” y fortalezca 
las instituciones de sus 
Estados miembros.

El presidente Sebastián Piñera, llamó es-
te lunes a “modernizar” la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU) para 
enfrentar los “desafíos y amenazas” del 
mundo actual, en su intervención en la 
sesión especial de la Asamblea General 
de la institución por la celebración de 
su 75 aniversario.

“Requerimos una profunda moder-
nización de Naciones Unidas que le 
permita actuar de forma más rápida 
y eficiente, que permita la unidad y 
colaboración de las naciones y no la 
división y confrontación”, declaró el 
mandatario de manera telemática.

El presidente señaló que para “sobre-
vivir a las amenazas que afectan hoy 
a muchos países” es necesario que el 
organismo recupere la “capacidad de 

prevenir una crisis” y fortalezca las 
instituciones de sus Estados miembros.

“Todos somos responsables de mo-
dernizar la organización para enfrentar 
nuevos desafíos, de lo contrario podría 
terminar como la Liga de las Naciones, 
un triste símbolo de un pasado que ya 
se fue”, agregó.

NECESIDAD DE AVANZAR

Piñera destacó el reto de reformar 
el Consejo de Seguridad, el máximo 
órgano de Naciones Unidas, actual-
mente integrado por cinco potencias: 
China, Estados Unidos, Francia, Rusia 

y Reino Unido.
“Ya no responde a las necesidades 

ni desafíos de tiempos actuales. Es 
necesario un Consejo que sea más 
representativo de los diferentes con-
tinentes, incluyendo América Latina, 
África o Asia”, señaló.

El mandatario apuntó también a 
la necesidad de avanzar “con deter-
minación” hacia el desarme nuclear, 
el combate contra el terrorismo, los 
extremismos violentos y los conflictos 
armados.

En su intervención, también aprove-
chó para repetir su habitual discurso 
sobre la importancia de “regular” la 

migración para que sea “ordenada y 
segura”, y que ha servido al mandatario 
para defender en los últimos meses la 
aprobación de un proyecto de ley que 
busca endurecer las fronteras chilenas.

PAZ SOSTENIBLE 

Piñera también aludió a la “amenaza 
del cambio climático y el calentamiento 
global” y afirmó que “está poniendo en 
riesgo la supervivencia humana en el 
planeta Tierra”.

Durante su discurso, el presidente 
agregó que también es necesario me-
jorar el acceso a la salud, la educación, 
el trabajo, la vivienda y el agua potable, 
y mostró especial preocupación por 
los países más vulnerables.

“Todos estos son desafíos que requieren 
soluciones multilaterales que ya no son 
una opción, sino que constituyen una 
verdadera necesidad”, aseveró.

También hizo un llamado a fortalecer 
la “solidaridad interna y el compromiso” 
para lograr un “desarrollo y una paz 
sostenible”.

“Los pueblos no sólo deben estar 
unidos por el libre comercio, es la 
preservación de la paz, la seguridad y 
el respeto de valores fundamentales lo 
que llevó a formar Naciones Unidas”, 
concluyó.

Debido a la crisis sanitaria del coro-
navirus, el aniversario de las Naciones 
Unidas que se iba a celebrar de forma 
presencial en Nueva York, ha reunido 
este año de forma virtual a los líderes 
mundiales en la Asamblea General, 
que arrancan oficialmente este martes.

Efe/ Chile

@eldia_cl

Desde el próximo 
28 de septiembre 
estarán autorizados 
los viajes interregio-
nales en el marco de 
la pandemia, así lo 
informó este lunes 
la subsecretaria de 
Salud Pública, Paula Daza.  

La autoridad detalló que “se va a comenzar a implementar 
desde del día lunes 28 de septiembre. Se va a permitir el 
traslado interregional entre comunas que estén en etapa 
3, etapa 4 y etapa 5 del Plan Paso a Paso”.

“Las personas que estén en comunas en Preparación, 
Apertura Inicial y Avanzada van a poder trasladarse entre las 
comunas que estén en la misma situación y este permiso 
va a comenzar a operar el próximo lunes”, afirmó Daza.

Diez personas mu-
rieron y otras 20 po-
drían estar atrapadas 
bajo los escombros 
de un edificio resi-
dencial de tres pisos 
que se derrumbó de 
madrugada el lunes 
en el oeste de India, indicaron las autoridades.

El accidente ocurrió alrededor de las 03:40 local(22:10 
GMT del domingo) en Bhiwandi, una ciudad cercana a 
la capital financiera del país, Bombay.

“Diez personas murieron, rescatamos a 11 personas“, dijo 
a la AFP un funcionario de la municipalidad de Thane, 
que supervisa la de Bhiwandi.

Se desconoce la causa del accidente, pero los derrumbes 
de edificios son relativamente comunes en India.

Gobierno otorgará permiso 
especial para viajes interregionales

Al menos diez personas mueren tras 
derrumbe de un edificio en India

Fin de semana largo 
dejó 20 fallecidos 
en todo el país

Este lunes se realizó el tradicional balance 
nacional tras las Fiestas Patrias, celebracio-
nes que este año han sido modificadas por 
la pandemia del coronavirus.

El comandante de Carabineros, Luis 
Bustamante, detalló que durante los últi-
mos días hubo 483 accidentes de tránsito, 
los que dejaron 20 víctimas fatales, 6 de 
ellas en la Región Metropolitana.

Bustamante resaltó que nunca es positivo 
que se registren fallecidos, sin embargo, 
destacó la disminución de muertes. En 2019 
hubo 24 fallecidos en 1.083 accidentes, pero 
en cinco días de celebración. En total, 57.133 
vehículos dejaron la Región Metropolitana, 
cifra baja en comparación con los 904

BREVES
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*DESPACHAMOS A DOMICILIO, LA SERENA Y COQUIMBO.

SACO DE PAPA CARDENAL
25 KILOS 25 KILOS 

SACO DE PAPA CARDENAL

HASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCK HASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCKHASTA AGOTAR STOCK

BANDEJA DE 30 HUEVOS BANDEJA DE 30 HUEVOS 
SANTA ELVIRA EXTRA $5.000SANTA ELVIRA EXTRA $5.000

CONTACTO: +56 994197916

 PROPIEDADES
 VENDO - TERRENO 

 www.parcelasmonsalves.cl, Terre-
nos Planos, Luz, Asfalto Lumina-
rias, Minimarket; Apto Viviendas 
998343914 - 991931577,  F: secre-
tmonsalvesypineda@gmail.com 

 Se vende terreno en sector Pan 
de Azúcar Club de Cañas 5.000mt. 
agua y luz, interesados llamar  F: 
+56987871053 

 Se vende terreno en La Rinco-
nada El Sauce 2000mt aprox. 
$15.000.000, llama a  F:  87871053 

VEHÍCULOS
 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Nissan Sentra Sense Taxicolectivo 
rural ( Vehículo + Patente ), año 
2016, 1.8L, color amarillo, full equi-
po. $24000000 F: +56945421626 

GENERALES
 SÓLO MAYORES 

 $10.000 milf gordita ardiente, ser-
vicio completo, oral delicioso. F: 
956557919 

 Tu Barby Sexy F: 951590098 

LEGALES
 NOTIFICACIONES 

 NOTIFICACIÓN POR AVISOS. En  jui-
cio ejecutivo caratulado Estruc-
turas Teresa Rojo Luna E.I.R.L., 
rol Nº 2371-2019, seguido ante el 
Segundo Juzgado de Letras de La 
Serena, se ordenó, con fecha 3 de 
septiembre de 2020, la notifica-
ción por avisos de la resolución 
dictada con fecha 31 de agosto 
de 2020. La resolución de fecha 
3 de septiembre de 2020 dispone 

pone: Fijase como fecha para la 
audiencia de remate, la del día 
22 de octubre de 2020 a las 11.00 
horas. Publíquese en el Diario 
de La Serena, por el término de 
cuatro veces. Dese extracto por 
el señor secretario del Tribunal 
o quien lo subrogue. En su caso 
y de conformidad al artículo 486 
del Código de Procedimiento Civil, 
actualícese la tasación del inmue-
ble a rematar por el  ejecutante  
de  conformidad  al  artículo  486  
del  Código  de  Procedimiento  
Civil. Notifíquese por cédula al 
ejecutado. En La Serena, a treinta 
y uno de Agosto de dos mil veinte, 
se notificó por el estado diario, 
la resolución precedente.  Isabel 
Cortes Ramos, Fecha: 11/09/2020

  EXTRACTOS 

 EXTRACTO Segundo Juzgado 
de Letras de La Serena, Causa 
Rol V-212-2019, con fecha 20 
de abril de 2020 concedió la 
posesión efectiva de la heren-
cia testamentaria quedada al 
fallecimiento de don Luis Adrián 
González Villegas, a su heredera 
testamentaria doña Laura Berta 
Mercado Pérez. Con fecha 23 de 
abril de 2020 se rectifica dicha 
sentencia concediendo además 
la posesión efectiva quedada al 
fallecimiento de don Luis Adrián 
González Villegas a doña Berta del 
Carmen González Pérez.

EXTRACTO. Ante Segundo Juz-
gado de Letras La Serena, Los 
Carrera Nº 420, en juicio ejecu-
tivo, Rol Nº 856-2019, caratulada 
“Banco de Crédito e Inversiones  
con  Contador Espinoza,  Artu-
ro”,  se  rematará  el próximo 21 
de octubre de 2020, a las 12:00 
horas, inmueble ubicado en Calle 
Tihue N° 1835, SITIO N° 80 de La 
Manzana “A”, Conjunto La Arbo-
leda o La Arboleda, Etapa Tres o 
Tercera Etapa, ciudad y  comu-
na de La Serena. El dominio se 
encuentra inscrito a nombre del 
referido deudor a fojas 2.352, Nº 

Guillermo Axel Schmidt Pozo Nº 
3109, Sitio Nº 21 de la Manzana 13, 
Loteo Serena Oriente II, Etapa VII, 
comuna de La Serena. El dominio 
se encuentra inscrito a nombre 
de la sociedad demandada a fojas 
5354, N° 3851, en el Registro de 
Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de La Serena 
correspondiente al año 2014; 
por el mínimo de $98.112.347.- 
(noventa y ocho millones ciento 
doce mil trescientos cuarenta y 
siete pesos). El precio se paga-
rá de contado, en plazo de tres 
días desde la subasta. Todo 
postor, para tomar parte de la 
subasta, deberá rendir caución 
por un valor equivalente al 10% 
del mínimo establecido para la 
subasta, en vale vista a la orden 
del Tribunal.  Isabel Cortés Ramos 
Fecha: 16/09/2020 

 EXTRACTO. Ante Segundo Juz-
gado de Letras La Serena, Los 
Carrera Nº 420, en juicio ejecuti-
vo, Rol Nº 2371-2019, caratulada 
“Banco de Crédito e Inversiones 
con Estructuras Teresa Rojo Luna 

lo siguiente Proveyendo presen-
tación de fecha 01 de septiembre 
de 2020, sobre publicaciones. A 
lo principal, como se pide, publí-
quese en el diario “El Día” y en el 
diario “La Región” de Coquimbo, 
por cuatro veces, dese extracto 
redactado por el Sr. Secretario 
del Tribunal. Al otrosí, atendidos 
sus propios fundamentos, como 
se pide, publíquese la resolución 
de fecha 31 de agosto de 2020, a 
la Sociedad de Estructuras Teresa 
Rojo Luna E.I.R.L, RUT 76.675.060-
5, representada por doña Teresa 
Alejandra Rojo Luna, por medio 
de avisos publicados  por  tres 
veces en el diario “El Día” de la 
comuna de La Serena.   En La 
Serena, a tres de Septiembre de 
dos mil veinte, se notificó por el 
estado diario, la resolución pre-
cedente. La resolución de fecha 
31 de agosto de 2020 dispone 
lo siguiente: Vistos: Atendido 
el número de funcionarios que 
retorna en la primera fase al 
trabajo presencial en el tribunal 
a partir del día 15 de septiembre 
del año en curso, consistente 
solo en dos funcionarios y el 
juez, situación que se manten-
dría hasta el día 8 de febrero de 
2021, fecha en que se incorpora 
el resto del personal al trabajo 
presencial y teniendo presente las 
medidas dispuestas en el proto-
colo de manejo y prevención ante 
Covid-19 en Tribunales y Unida-
des Judiciales, que establecen 
entre otras, la organización de las 
audiencias a fin de evitar la pre-
sencia de más de diez personas 
en una sala , asegurando la dis-
tancias social, debiendo además 
estimarse horarios diferenciados 
en la citación de intervinientes 
a fin de evitar aglomeraciones 
o esperas en el tribunal; se hace 
indispensable entonces el agen-
damiento de las fechas de remate 
conforme a la planificación que el 
tribunal en dichas condiciones ha 
debido efectuar, razón por la cual 
y en atención a las solicitudes de 
fecha de remate efectuadas por 
la ejecutante en autos, se dis-

1.726, del Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces  
de  La  Serena,  correspondiente  
al  año  2.014;  por  el  mínimo  de 
$48.490.088.- (Cuarenta y ocho 
millones cuatrocientos noventa 
mil ochenta y ocho pesos). El pre-
cio se pagará de contado, en pla-
zo de tres días desde la subasta. 
Todo postor, para tomar parte de 
la subasta, deberá rendir caución 
por un valor equivalente al 10% 
del mínimo establecido para la 
subasta, en vale vista de Banco 
Estado a la orden del Tribunal, 
o en depósito en efectivo en la 
cuenta corriente del Tribunal. 
ISABEL CORTÉS RAMOS. Fecha 
16/09/2020  

 EXTRACTO. Ante Segundo Juz-
gado de Letras La Serena, Los 
Carrera Nº 420, en juicio ejecu-
tivo de desposeimiento, Rol Nº 
3571-2017, caratulada  Banco 
de  Crédito  e Inversiones con   
Inversiones Arellano e Irarrázabal 
Limitada se rematará el próximo 
20 de octubre de 2020, a las 10:00 
horas, inmueble ubicado calle 

E.I.R.L.”, se rematará el próximo 
22 de octubre de 2020, a las 
11:00 horas, inmueble ubicado 
en calle Manuel Concha Nº 3.159, 
que corresponde al Sitio Tres, 
de la Manzana Dos, del Loteo 
Villa Miraflores, ciudad y comu-
na de Coquimbo. El dominio se 
encuentra inscrito a nombre del 
referido deudor a fojas 1.929, Nº 
1.006, del Registro de Propiedad 
del Conservador de Bienes Raíces 
de Coquimbo, correspondiente 
al año 2.015; por el mínimo de 
$31.736.336.- (Treinta y un millo-
nes setecientos treinta y seis mil 
trescientos treinta y seis pesos). 
El precio se pagará de contado, 
en plazo de tres días desde la 
subasta. Todo postor, para tomar 
parte de la subasta, deberá rendir 
caución por un valor equivalente 
al 10% del mínimo establecido 
para la subasta, en vale vista de 
Banco Estado a la orden del Tri-
bunal, o en depósito en efectivo 
en la cuenta corriente del Tribu-
nal.  Isabel del Carmen Cortes 
Ramos Fecha: 16/09/2020    

PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426
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Un destacado experto chino afir-
mó que una segunda ola de con-
tagios de COVID-19 en China será 
“inevitable” y puso como ejemplo la 
actual situación en Europa, informa 
el diario shanghainés The Paper.

Zhang Wenhong, director del 
Departamento de Enfermedades 
Infecciosas del hospital de Huashan 
(Shanghái), explicó en un discurso 
en un foro: “La gente en China me 
ha estado preguntando si habrá 
una segunda ola de la pandemia 
en invierno. Ahora que Europa está 
pasando por una segunda ola, es 
inevitable que nosotros veamos 
una segunda ola de contagios”.

Según el doctor, la única manera 
de acabar con la pandemia será con 
una vacuna pero, en su opinión, 
“es bastante poco probable que 
las farmacéuticas puedan pro-
ducir vacunas y suministrarlas al 
mercado en el período de un año”.

Sus palabras contradicen a las de 
una asesora del Centro de Control 
y Prevención de Enfermedades de 
China, Wu Guizhen, quien aseveró 
la semana pasada que los ciudada-
nos chinos podrían empezar a ser 
vacunados contra el coronavirus 
en noviembre o diciembre ya que 
las pruebas clínicas se estaban 
llevando a cabo sin contratiempos.

Zhang, jefe del equipo de exper-
tos médicos de Shanghái contra 
la COVID-19, se ha convertido en 
una de las figuras médicas más 

Experto afirma que es “inevitable” 
una segunda ola de contagios 
de coronavirus en China

mediáticas en China junto a otros 
destacados expertos como Zhong 
Nanshan especialmente desde 
que, a finales de enero, reveló 
que había enviado a los doctores 
que eran miembros del Partido 
Comunista (PCCh) a la primera 
línea de la lucha contra el virus 
para que cumplieran con su deber.

En su opinión, el principal proble-

EN DECLARACIONES SOBRE LA PANDEMIA

Según Zhang Wenhong, director del Departamento 
de Enfermedades Infecciosas del hospital de 
Huashan, en Shangái, la única forma de acabar con 
la pandemia será con una vacuna, pero considera 
“poco probable” que puedan ser suministradas al 
mercado en el período de un año. 

ma del coronavirus SARS-CoV-2 es 
que “no es muy letal”, ya que “el 80 
% de las personas que lo contraen 
no muestran síntomas”, lo que 
unido a una altísima capacidad 
de contagio lo hace un enemigo 
“horrible”.

Las opiniones de Zhang siguen 
una línea similar a las de Zhong, 
quien recientemente apuntó que el 
virus “seguiría existiendo” en China 
durante el invierno y la próxima 
primavera, a lo que agregó que 
la vacuna no estaría lista para su 
“inoculación generalizada” hasta 
dentro de uno o dos años.

China lleva más de un mes sin 
dar parte de ningún contagio por 
transmisión local, aunque sí ha 
detectado casos “importados”, es 
decir, en personas procedentes 
de otros países.

En los últimos días, la provincia 
meridional de Yunnan ha activado 
las alarmas para prevenir que se 
propague el virus desde la vecina 
Birmania, de donde vinieron dos 
personas infectadas que provo-
caron que la ciudad fronteriza 
de Ruili fuese confinada y que 
allí se hayan realizado ya más de 
287.000 pruebas, aunque no se 
ha detectado ningún otro caso.

Personas transitando con mascarillas en las calles de Pekín, China, el miércoles 16 de septiembre.

Hay 1.077 focos de transmisión de coronavirus 
en todo el país, según el último informe diario.

EFE

EFE  / Pekín

@eldia_cl

Indicadores como el número 
de muertos, hospitalizados, 
positividad y brotes han 
registrado aumentos.

EFE

Bajan los casos 
en Francia, pero 
empeoran otras 
cifras de pandemia

CORONAVIRUS EN EUROPA

La cifra de casos de coronavirus en 
Francia cayó hasta 5.298 durante las 
últimas 24 horas, casi la mitad que los 
10.569 notificados el domingo, aunque 
empeoró la mayoría de los demás con-
ceptos que miden la incidencia de la 
pandemia, informó este lunes la agencia 
nacional de salud SPF.

Las cifras de nuevos contagios de los 
lunes suelen estar influidas por el cie-
rre de muchos laboratorios de análisis 
durante los domingos. El total de casos 
contabilizado en Francia alcanza ya 458.061.

En cambio, se registraron aumentos 
los demás parámetros de la COVID-19 
en Francia, con 53 nuevas muertes en 
un día (31.338 en total) y 4.103 hospitali-
zaciones en los últimos siete días, con 
638 pacientes en cuidados intensivos.

También ha vuelto a subir la tasa de 
positivos, hasta un 5,9 % de todos los 
test realizados en los últimos siete días 
(cifra que estaba en el 5,4 % el viernes y 
aumenta de forma progresiva).

Igualmente, hay ya 1.077 focos de trans-
misión en todo el país, con un aumento 
de 52 en el último día, añadió el informe 
diario de SPF.

EFE  / París

@eldia_cl

Ahora que Europa 
está pasando por 
una segunda ola, 
es inevitable que 
nosotros veamos 
una. Es bastante 
poco probable que 
las farmacéuticas 
puedan producir 
vacunas y 
suministrarlas 
al mercado en el 
período de un año”.

ZHANG WENHONG

HOSPITAL DE HUASHAN
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“Me voy muy orgulloso de 
haber vestido esta camiseta”

ARTURO VIDAL, JUGADOR DE FÚTBOL 

Ayer, el centrocampista de 33 años firmó su contrato con el Inter de Milán, donde será 
dirigido por Antonio Conte. 

EFE

El seleccionado nacional, 
que ya se encuentra en 
Milán, se despidió “de 
todos” después de vivir “dos 
años maravillosos en este 
gran club”.

El centrocampista Arturo Vidal, que 
este lunes cerró su fichaje por el Inter 
de Milán procedente del Barcelona, se 
despidió de la afición azulgrana desde 
su cuenta oficial de Instagram, donde 
escribió irse “muy orgulloso” de haber 
vestido la camiseta del Barça.

Vidal, que ya se encuentra en Milán, 
y que ayer pasó reconocimiento mé-
dico con su nuevo equipo, se despide 
“de todos” después de vivir “dos años 
maravillosos en este gran club”.

“Me voy muy orgulloso de haber ves-
tido esta camiseta y por haber jugado 
junto a grandes jugadores y muy buenas 
personas. Quiero agradecer a mi familia, 
a mis compañeros, a los entrenadores, 
los doctores, el ‘staff’ y a toda la maravi-
llosa afición que me demostró siempre 
mucho cariño”, reiteró.

“Hoy empiezo una nueva etapa en mi 
vida pero van a estar siempre en mi 
corazón. Nos vemos pronto, y siempre 
¡Visca el Barça!”, concluyó Vidal, cuyo 
pase al Inter aún no ha hecho oficial 
el Barcelona.

“EL VESTUARIO TE VA A EXTRAÑAR”

El argentino Leo Messi se despidió el 
domingo del seleccionado nacional, 

su ya excompañero en el Barcelona, y 
le aseguró que el vestuario del equipo 
azulgrana lo va a extrañar.

“Te conocía sólo de enfrentarnos y 
siempre me pareciste un fenómeno, 
pero después tuve la suerte de conocerte 
en lo personal y me sorprendiste más 

todavía”, escribe Messi en su espacio 
en Instagram junto a una foto en la 
que aparecen juntos y sonrientes con 
ropa de entrenamiento.

“Fueron dos años compartiendo mu-
chas cosas y te hiciste notar mucho. El 
vestuario te va a extrañar, Arturo Vidal. 

Te deseo todo lo mejor en esta nueva 
etapa en tu nuevo club. Nos volveremos 
a cruzar, seguro”, señaló.

La llegada de Vidal, de 33 años, a Milán 
había sido sugerida, aunque no de 
manera explícita, por la cuenta oficial 
de Twitter del Inter, que publicó la 
imagen de un avión que aterriza y la 
de dos espadas cruzadas, para referirse 
al “Guerrero” chileno.

El centrocampista de Santiago de Chile, 
que ya jugó en Italia con la camiseta 
del Juventus, se sometió a las pruebas 
médicas antes de firmar con el Inter 
del técnico Antonio Conte, con el que 
ya trabajó en Turín.

Te conocía sólo 
de enfrentarnos y 
siempre me pareciste 
un fenómeno, pero 
después tuve la 
suerte de conocerte 
en lo personal y me 
sorprendiste más 
todavía”

LIONEL MESSI

DELANTERO DEL BARCELONA

Efe / Italia

@eldia_cl

Desde que regresó la actividad, se han jugado 
alrededor de 70 partidos. 

ANFP

Retorno del fútbol destaca por baja tasa de positividad 
EN TOMA DE EXÁMENES PCR

Con el comienzo de 
la Segunda División, 
los tres torneos 
profesionales masculinos 
ya están en marcha.El pasado miércoles 16 de septiembre, 

San Antonio Unido venció a Deportes 
Recoleta en el Nicolás Chahuán. El 
cotejo marcó el inicio de la Segunda 
División, y aún más importante, selló 
el retorno de los tres campeonatos 
profesionales masculinos, suspendidos 
desde marzo debido a la pandemia 
del Covid-19.

El Campeonato PlanVital y el 
Campeonato JuegaenLinea.com se 
reiniciaron el pasado 29 de agosto, 
después de varios meses de trabajo 
mancomunado entre las autoridades 
nacionales de salud y deportes, los 
clubes del fútbol chileno y las distintas 
comisiones conformadas en las ANFP. 
El torneo de Segunda División se sumó 
casi un mes después.

“Este es el resultado de un esfuerzo 
de todos los actores del fútbol, y de 
las autoridades de salud y deportes, 
quienes han brindado un apoyo in-
menso al trabajo responsable, serio 
y con mucha convicción, de que a 
través de un retorno seguro y sano, el 
fútbol profesional chileno se puede 
desarrollar en medio de una crisis sa-
nitaria como la que estamos viviendo”, 
explica Rodrigo Robles, gerente de 
Ligas Profesionales de la ANFP.

Desde el regreso de las competencias, 
además de partidos pendientes, se 
han disputado tres fechas en Primera 
División, cinco en Primera B y una en 
Segunda División, es decir, más de 

70 partidos en menos de un mes, con 
una muy baja tasa de positividad en 
exámenes PCR (0,1%), los que se realizan 
en promedio, dos veces por semana a 
todos los protagonistas.

“Es un orgullo. Seguiremos realizando 
el mayor esfuerzo para mantener la 
positividad en términos de contagio, al 
mínimo posible. Es lo que nos permitirá 
seguir compitiendo y cuidando la salud 
de todos los chilenos. El compromiso de 
los clubes ha sido extraordinario y así 
seguirá siendo, con el objeto de seguir 
resguardando la salud de todos los actores 
del fútbol profesional”, agregó Robles.

La baja tasa de positividad ha sido 
una constante desde el regreso a los 
entrenamientos de los clubes y ha ex-
perimentado un decrecimiento. De 
2,1% en la primera quincena de julio, 
pasó a 1,7% en la segunda parte del mes, 
mientras que en agosto mostró un 1%, 
hasta la última toma de muestras que 
entregó un 0,1% de positividad.

ANFP / Chile

@eldia_cl



CULTURA&ESPECTÁCULOS      I   MARTES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2020  I  el Día20  I

John Lennon,
el músico 

convertido en mito

VERDADERA LEYENDA

John Winston Lennon (más tarde, Ono Lennon), nació en Liverpool el 9 de octubre de 1940.
EFE

“Yo empecé la banda. Yo la disolví, es 
tan simple como eso”, diría John Lennon 
sobre la disolución de The Beatles, el grupo 
de rock que revolucionó la música en la 
década de los años 60 y con el que  Lennon 
se convirtió en leyenda, un mito que se vio 
agrandado con su papel como referente 
contracultural y activista pacifista y tras 
su asesinato el 8 de diciembre de 1940 
en Nueva York.

Junto a Paul McCartney, George Harrison 
y Ringo Starr, Lennon protagonizó el fe-
nómeno más grande de la historia de 
la música, integrando el grupo de rock 
por excelencia.  

Si “antes de Elvis no había nada”, como 
aseguró el músico de Liverpool, después 
de The Beatles nada volvió a ser igual ni 
nadie ha conseguido alcanzarles.

Medio siglo después el asunto de la se-
paración de The Beatles sigue causando 
controversia: si el anuncio llegó con la 
publicación del primer disco en solitario 
de Paul McCartney, un mes antes del que 
sería el último disco publicado por la 
banda, ‘Let it Be’ en la primavera de 1970, 
el propio Lennon había anunciado que 
abandonaba el grupo unos meses antes, 
en septiembre de 1969.

Nunca reconoció que hubiera sido 
McCartney, con quien firmó a dúo la 
mayoría de los éxitos de la banda, el que 
hubiera puesto punto final a la trayectoria 
de los míticos The Beatles, el grupo que, 
como el propio Lennon afirmó en una 
entrevista con el diario londinense ‘Evening 
Standard’, llegó a ser “más popular que 
Jesucristo”.

La imagen del creador de ‘Imagine’, todo 
un himno para generaciones, junto a Yoko 
Ono, es tan icónica como cualquiera de las 
más célebres de Lennon junto al resto de 
sus compañeros de The Beatles, 
y sus mensajes de paz y libertad 
siguen siendo una inspiración 
en la actualidad.

EL CREADOR DE THE BEATLES

John Winston Lennon (más tar-
de, John Winston Ono Lennon), 
nació en Liverpool el 9 de octubre de 1940, 
hijo de  Julia y Alfred Lennon, aunque 
fue criado por la hermana mayor de su 
madre, Mimi Smith. Desde la infancia dio 
buena muestra de su carácter rebelde, 
así como su interés por la música. 

Julia, que falleció en un accidente en 1958, 
fue una de las principales influencias de 
Lennon en su amor por la música y una 
de sus musas, a la que dedicó varias can-
ciones a lo largo de su trayectoria, como 
‘Julia’, ‘Mother’ o ‘My Mummy’s Dead’.

Lennon estudió en la escuela Quarry 
Bank High School y, con apenas 16 años, en 
1956, formó The Quarrymen, banda que 
sería el origen de The Beatles -nombre que 
adquirieron en 1960-, después de que se 
unieran a ella primero Paul McCartney, a 
quien conoció en el segundo concierto 
del grupo, y, más tarde, George Harrison.

Junto a The Beatles logró cotas de éxito 
nunca antes vistas, protagonizando un 
auténtico fenómeno musical a escala 
global que les mantiene aún hoy como la 
banda más importante de la historia de 
la música más de medio siglo después.

El medio centenar de conciertos para 
los que fueron contratados en Hamburgo 
(Alemania) en 1960 fue el comienzo de 
una trayectoria espectacular unida a 
Liverpool y The Cavern, primero, y a la 
“invasión británica” que abanderaron 
en el mercado musical estadounidense 
a mediados de los años 60.

En esta época la ‘beatlemanía’ alcan-
zó tal punto, que decidieron dejar de 
ofrecer actuaciones en directo, entre 
otros motivos por la imposibilidad de 
escucharse durante los conciertos.

El dúo Lennon / McCartney es uno de 

los más creativos de la música, y acredi-
tados como tal aparecen en la inmensa 
mayoría de los éxitos de The Beatles, si 
bien en muchas ocasiones el creador 
era sólo uno de los dos.

Lennon es el autor de célebres cancio-
nes del grupo como ‘Please Please Me’, ‘I 
Want to Hold your Hand’, ‘A Hard Day’s 
Night’, ‘I Feel Fine’, ‘Help’, ‘Strawberry 
Fields Forever’, ‘All You Need is Love’, 
‘Revolution’, ‘Don’t let me down’ o ‘Come 
Together’.

La evolución de la música de la banda a 
lo largo de la década fue un reflejo de la 
propia evolución personal de Lennon y 
el resto de sus integrantes, que acabaron 
convertidos en referentes de las revo-
luciones sociales de finales de los años 
60, un papel que Lennon mantendría 
hasta el final de sus días.

DE ICONO MUSICAL A 
REFERENTE ANTIBELICISTA

Una faceta que le costó el intento de 
deportación de Estados Unidos por parte 
del gobierno de Nixon y que el músico 
mostró con canciones como ‘Give Peace 
a Chance’ o ‘Happy Xmas (War is Over)’, 
que alcanzaron una gran repercusión 
por su mensaje antibelicista.

Si su célebre afirmación “somos más 
populares que Jesús ahora” le supuso un 
enorme problema con grupos religiosos 
y ultraderechistas, como el Ku Klux Klan.

El Gobierno de Estados Unidos le puso 
el punto de mira por sus mensajes an-
tibelicistas contra la guerra de Vietnam, 
hasta tal punto, que siguen vivas las 
teorías conspirativas sobre su asesinato 
a manos de Mark David Chapman a la 
entrada de su apartamento en Nueva 
York, ciudad en la que residía desde el 
fin de The Beatles.

Casado en primeras nupcias con Cynthia 
Powell en 1962, con quien tuvo a su primo-
génito, Julian, en 1969 Lennon contrajo 
matrimonio con la artista Yoko Ono 
-madre de su segundo hijo, Sean, nacido 
en 1975-, quien influiría notablemente 
en su carrera artística, y con quien pu-
blicó los álbumes experimentales ‘Two 
Virgins’ (1968), ‘Life in the Liones’ (1969) y 
‘Wedding Album’ (1969), antes de debutar 
en solitario con el disco ‘John Lennon/
Plastic Ono Band’ en 1970.

“No creo en los Beatles. Sólo creo en 
mí”, dejó escrito en la canción ‘God’ de 
su primer trabajo en solitario, antes de 
lanzar su disco más importante como 
solista, ‘Imagine’, en 1971, que contiene 
la que posiblemente sea su canción más 
célebre en solitario y quizá la de mayor 
repercusión de un exBeatle, convertida 
en todo un himno contra la violencia y 
una de las canciones más interpretadas 
de la historia.

Un año más tarde publicó, de nuevo jun-
to a Yoko Ono, el disco ‘Some 
Time in New York City’, antes 
de su separación temporal, 
durante la que Lennon publicó 
‘Mind Games’ (1973), ‘Walls 
and Bridges’ (1974) y ‘Rock ‘n’ 
Roll’ (1975).

Después, Lennon se retiró 
de la música para dedicarse a 

cuidar a su hijo Sean, para regresar con el 
álbum ‘Double Fantasy’, en 1980, también 
grabado junto a Yoko Ono.

Este disco  vería la luz el 17 de noviembre, 
apenas unas semanas antes de que John 
Lennon muriera asesinado a las puertas 
del edificio Dakota de Nueva York, junto a 
Central Park, donde el memorial Strawberry 
Fields es punto de encuentro y homenaje 
cada 8 de diciembre para recordar la figura 
de este gran artista británico.

En 1984, las canciones grabadas durante 
sus últimas sesiones en el estudio se 
publicaron en el álbum póstumo ‘Milk 
and Honey’, último trabajo de un creador 
que había ofrecido sus últimos conciertos 
multitudinarios en el Madison Square 
Garden de Nueva York en 1972 y había 
trascendido con creces su faceta artística 
y musical para convertirse en un mito.

Efe / EE.UU.

@eldia_cl

Músico, compositor y artista polifacético, trascendió a The Beatles para  
convertirse en un referente contracultural que perdura hasta nuestros días.  

Impulsor de la banda más grande de la historia de la música,  firmó buena parte 
de sus éxitos junto a Paul McCartney y en solitario dejó himnos como ‘Imagine’.  

El 9 de octubre cumpliría 80 años.
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

Profesor Maza adelanta el próximo 
eclipse total de sol en charla gratuita 

EN MODALIDAD ONLINE

El conversatorio es parte de la programación de ciencia y  
tecnología de la Fundación Cultural Lo Prado, que también 
incluye talleres y actividades especiales de Congreso Futuro.  

“Escudriñando Marte y el Sol con 
José Maza” es el nombre del conver-
satorio que el destacado astrónomo 
y astrofísico realizará de manera 
gratuita, a través de las redes sociales 

de la Fundación Cultural Lo Prado, el 
próximo miércoles 23 de septiembre 
a las 19:00 horas.  

Como parte de la programación de 
ciencia y tecnología de la Fundación, 
llega esta charla donde el profesor ha-

blará detalles de la próxima misión 
a Marte desde la Tierra y 

el eclipse solar de la 

Araucanía que tendrá lugar a fines de 
este año.  

“La divulgación científica es una herra-
mienta clave para introducir el pensa-
miento racional en las nuevas genera-
ciones. Ese tipo de pensamiento basado 
en evidencia entrega la oportunidad de 
tener personas con capacidad de tomar 
mejores decisiones y, por ende, ser me-
jores ciudadanos”, comenta José Maza.  

“Vamos a hablar de este tema, de la 
belleza de la astronomía y recordarles 
también a los niños y niñas que el próxi-
mo 14 de diciembre el cielo nos hará un 
nuevo regalo: el eclipse total de sol que 
se vivirá en la región de la Araucanía y 
Los Ríos”, agrega el premio Nacional de 
Ciencias Exactas (1999).  

Para acceder a la charla del profesor 
Maza sólo debes conectarte con las redes 
sociales de la corporación.

CONGRESO FUTURO 

Desde octubre de 2018 que la Fundación 
Cultural Lo Prado acoge a Congreso Futuro 
dentro de su programación. Películas, 
documentales, cátedras, y charlas se 
han tomado la parrilla, sumando en 
junio de este año una nueva alianza en 
tiempos de pandemia. 

Se trata de “Congreso Futuro en tu 
comuna en línea”, un ciclo virtual de 
charlas dividido en 30 capítulos que se 
están exhibiendo cada miércoles a las 
19:00 horas por las redes sociales de la 
Fundación Cultural Lo Prado.  

El Especial “Congreso Futuro en tu 
Comuna en Línea” busca difundir 

a un público masivo las charlas 
ofrecidas por expertos, investiga-

dores, científicos, humanistas, y 
Premios Nobel que han formado 

parte del Congreso Futuro desde 
su creación en 2011.  

TALLERES QUE NOS ACERCAN 
A LA CIENCIA Y LA TECNOLOGÍA  

Como parte de su dedicación especial 
a la ciencia, la tecnología y el medio-
ambiente, la fundación ofrece talleres 
gratuitos cada semana.  

Uno de ellos es el taller de “Huerto en 
casa”, que se imparte desde julio 2020 
de manera virtual todos los sábados a 
las 16:00 horas.  

“Hace un año decidimos iniciar algunas 
acciones que aporten al cuidado del 
medio ambiente, como por ejemplo 
fomentar la creación de huertos urba-
nos en los hogares de nuestros vecinos 
y vecinas,  ofrecer a elencos y artistas 
sólo catering veganos, y ampliar las 
áreas verdes de los espacios internos y 
externos del centro cultural”, comenta 
la directora, Claudia Abarzúa.  

“También contamos con un taller de 
Creación de Videojuegos en 2D (jue-
ves 15:00 horas) y otro de Creación de 
Música Digital (viernes 15:00 horas), que 
son herramientas que a niños, niñas y 
jóvenes les permitirán conectarse con 
otras áreas del conocimiento que son 
muy importantes en este momento”, 
concluye. 

La divulgación 
científica es una 
herramienta clave 
para introducir 
el pensamiento 
racional en las nuevas 
generaciones”

JOSÉ MAZA

ASTRÓNOMO 

Equipo El Día / Chile

@eldia_cl

Para acceder a la charla del profesor Maza sólo debes 
conectarte con las redes sociales de la corporación.

 EL DÍA
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PAGA EN LÍNEA 
con comodidad, agilidad 

y sin salir de tu casa.

AVISOS
ECONÓMICOS
DESDE LA WEB

#EsteVirusLoParamosUnidos

plus

Los avisos económicos también están disponibles en nuestro papel digital.

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M. 08:30 Contigo 
en la mañana 13.00 CHV Noticias tarde 15.30 
Contigo en directo 16.45 La divina comida 18:30 
Pasapalabra

20:30         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.30        Yo soy
23.30         Amor de Familia
01.00         La noche es nuestra
01:30         Fin de transmisión

04 TVN

07.30 24 AM 08:30 Muy buenos días 13:00 24 Tarde 
15:30 Aquelarre.  17.00 La chúcara 18.00 Carmen 
Gloria a tu servicio 19.00 Noticias 24 19:30 Moisés 
y los 10 mandamientos

20.45   24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Fuerza de mujer, el secreto 
 de una traición
23.30  Hercai
00.30 Medianoche
01.00  TV Tiempo
01:15 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
07:00 El Chapulín Colorado 08:00 Popcorn TV 
08:30 Swiss Nature Labs 09:00 Falabella TV 
11:00 Vencer el miedo 12:00 Mujer, casos de la 
vida real 12:00 Mujer, casos de la vida real 15:30 
La tarde de hola Chile

21:00  Rosario Tijeras
22:00  Mentiras verdaderas
00:00  Así somos
01:00  Grandes mentiras verdaderas
02:00  La tarde de hola Chile
 05:00  Fin de transmisión

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.45 La hora de jugar. 13:45 Meganoticias 
Actualiza 15:30 Amanda. 16.45 Eres mi tesoro. 
17.20 Eres mi vida. 18.15 Insensato corazón. 
19.00 Pobre gallo.  19.45 Papa a la Deriva

21.00 Meganoticias Prime
22:10 El tiempo
22.30 Pituca Sin Lucas
23.15  Señores Papis
0.00 Volverias con tu ex?
01.00  Fin de transmision

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tarde. 
14.30 El tiempo. 14.35 Brujas 15.30 Yeter 
16.30 Caso Cerrado. 18.30 Aqui somos 
todos. 

20.30        Teletrece
22:30 El Tiempo
22:35 Soltera otra vez
23:30 Sigamos de Largo
00.30  Pacto de sangre
01:30 Bones
02:30 Cierre transmisiones

13 TVUC

TV Abierta

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  MIERCOLES JUEVES

10-16 9-19 12-25
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  MIERCOLES JUEVES

9-14 11-17 12-19
Radiación 11+

HOY  MIERCOLES JUEVES

7-13 8-16 11-18
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  MIERCOLES JUEVES

14-21 13-18 11-24
Radiación 11+

Monte Patria

9-19 10-21 15.30
Radiación 11+

Ovalle

HOY  MIERCOLES JUEVES

8-19 8-21 9-29
Radiación 11+

Vicuña

HOY  MIERCOLES JUEVES

17-22 17-22 13-28
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  MIERCOLES JUEVES

10-14 9-18 11-20
Radiación 11+

La Serena

HOY  MIERCOLES JUEVES 

11-15 10-19 14.24
Radiación 11+ 

Canela

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.
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FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
Cruz Verde Aldunate 1499 y 1491. 
OVALLE
Salcobrand. Vicuña Mackenna 180.

SANTORAL

Mauricio

URGENCIAS
Ambulancia 131 
Bomberos                       132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítim 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
01.13 1.49 P
07.41 0.43 B
13.30 1.18 P
19.33 0.45 B

MAÑANA
02.09 1.44 P
08.53 0.51 B
14.38 1.05 P
20.29 0.56 b

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Horóscopo

Amor: Lo que ocurre en su 
interior no se lo debe ocultar a 
quien está a su lado y menos 
si también le involucra. La 
verdad por sobre todo. Salud: 
Debe disminuir el consumo de 
azúcar. Dinero: Cualquier extra 
que reciba deberá guardarlo y 
evitar gastarlo. Color: Rosado. 
Número: 29.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Sus sentimientos deben 
ser respetados y quien no lo 
haga no merece formar parte 
de su vida. Salud: Cuidado con 
seguir dietas sin la debida 
supervisión médica. Dinero: 
Busque buenas inversiones 
para así hacer rendir tu dinero. 
Color: Amarillo. Número: 9.

Amor: Continuar tocando temas 
del pasado solo genera más dis-
cordia. Salud: No afecte su estado 
de salud por una rabia, trata de 
evitarla. Dinero: Ya es momento 
de tirar líneas hacia nuevos 
proyectos. No pierda más tiempo. 
Color: Azul. Número: 10.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Deje que las cosas se 
apacigüen un poco antes de 
tratar de hablarlas. Salud: Los 
malos ratos también perju-
dican la salud. Necesita más 
distracciones. Dinero: No te an-
gusties ya que las finanzas irán 
mejorando en la medida que 
la economía también repunte. 
Color: Plomo. Número: 12.

Amor: Hay cosas que aún están 
pendientes de ser habladas y es 
importante que no deje pasar 
tanto tiempo antes de hacerlo. 
Salud: Más cuidado con el 
colesterol en su sangre. Dinero: 
Póngale el hombro a las cosas 
y siga luchando. Color: Violeta. 
Número: 7.

Amor: Los amigos no deben 
estar por sobre los seres 
queridos, eso puede terminar 
por generar un problema para 
más adelante. Salud: No olvide 
las medidas de protección ante 
la pandemia. Dinero: Ahorre 
pensando en lo que pueda venir 
en su futuro. Color: Naranja. 
Número: 1.

Libra Escorpión

Amor: Evite de cualquier 
modo dar un paso en falso en 
su relación. Salud: Todos los 
excesos a la larga pasan la 
cuenta. Dinero: Debe empeñar-
se en mejorar su eficiencia en 
el trabajo. De este modo sus 
superiores se darán cuenta de 
sus capacidades. Color: Marrón. 
Número: 21.

Amor: No será un error de su par-
te escuchar la opinión de alguien 
más sabio. Puede mostrarle otro 
punto de vista. Salud: Evítese 
esos problemas intestinales y 
entienda que debe evitar ciertos 
alimentos. Dinero: Lo financiero 
estará inestable, cuidado. Color: 
Celeste. Número: 11.  

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: No le recomendaría 
sacar un clavo con otro ya que 
generará un problema mayor. 
Salud: No se debe exponer al 
riesgo de contagiarse, actúe 
con responsabilidad. Dinero: 
Recuerde que los negocios 
siempre deben ser controlados 
por usted. Color: Gris. Número: 
20.

Amor: Debe poner todas sus 
inquietudes sobre la mesa, ahí 
verá que ocurre. Salud: Cuídese 
y evite posibles problemas re-
nales al no consumir suficiente 
líquido. Dinero: Ese ahorro que 
tiene vendrá muy bien para esa 
nueva inversión que piensa ha-
cer. Color: Café. Número: 3.

Amor: Si las cosas se dan a su 
favor entonces no desaprove-
che el momento. Salud: Debe 
controlar su presión arterial 
para evitar un problema más 
grave en el futuro. Dinero: Trate 
de tener más fe en las capaci-
dades que tiene. Color: Blanco. 
Número: 14.  

Amor: Puede que usted no tenga 
una mala intención, pero analice 
bien lo que hace ya que puede 
causar daño de todas maneras. 
Salud: Su estado anímico no debe 
decaer y para esto muy importan-
te el apoyo de los suyos. Dinero: 
Ojo al realizar un emprendimien-
to. Color: Rojo. Número: 2.

Puzzle

Falucho y Peró

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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Descenso de contagios y movilidad 
encienden luz de esperanza en Ovalle

UN MES DE CUARENTENA

Hoy se cumple un mes del  
inicio del confinamiento 
total para la capital de la  
provincia de Limarí. Los 
casos diarios y activos bajan 
bruscamente, en lo que hace 
pensar que en un corto o  
mediano plazo la medida 
pueda ser levantada. 

El pasado 22 de agosto comenzó la apli-
cación de la cuarentena total en Ovalle. 
Una medida drástica debido al aumento 
considerable de contagiados por Covid-19 
en aquellas fechas y que llevó, en definitiva, 
a las autoridades sanitarias a restringir los 
desplazamientos de 121 mil habitantes.

En esa fecha, los casos activos se man-
tenían al orden de los 266, cifra que con 
el paso de los días fue aumentando. De 
hecho, para los días 28 y 29 de agosto, la 
comuna registró la mayor cantidad de 
pacientes activos con la enfermedad: 317. 
Cifra que ratificaban la medida decretada, 
pero que puso una nota de alerta en la 
comunidad y el respeto por las medidas 
sanitarias impuestas.

Durante la última semana, la tasa de 
positividad fue de un 7,4%, lejos del 20% 
que tuvo la comuna en uno de los mo-
mentos más críticos de la pandemia. 
El trabajo del personal de Salud ha sido 
comprometido y constante con el plan 
Testear, Trazar y Aislar, lo que ha significado 
al menos un examen PCR por cada 1.000 
habitantes, que es la cifra recomendada 
por el ministerio de Salud.

CASOS DIARIOS

En 30 días de transcurrida la cuarentena, 
los casos diarios han notado un declive, 
otorgando una luz de esperanza para un 
eventual levantamiento de la medida de 
confinamiento, pero a su vez pronto para 
pensar que actualmente existe un control 
de la pandemia.

En cifras, durante este mes se han re-
gistrado 578 casos por Coronavirus, de 
acuerdo a las cifras informadas por la 
seremía de Salud. Si al 22 de agosto se 
registraron 37 casos de la enfermedad, 
este 21 de septiembre informaron seis 
casos nuevos, la cifra más baja desde la 
aplicación de la cuarentena. En estos 30 
días, los peak fueron los días 23 de agosto 
(58 casos) y el 10 de septiembre (31 casos 

La movilidad intra e intercomunal ha aumentado, generándose algunas esperas en los puntos 
de control para acceder a Ovalle.

EL OVALLINO

de la enfermedad).

MOVILIDAD

Uno de los aspectos esenciales para 
determinar el éxito de un confinamiento 
es la cantidad de desplazamientos que 
se realizan en un determinado sector o 
ciudad, si es que aumenta o disminuye 
en un determinado período.

Durante el primer día de cuarentena, 
los permisos temporales individuales 
bordeaban las 5 mil, mientras que en el 
día 20 de cuarentena total en Ovalle se 
solicitaron 13.527 permisos.

“El comportamiento de los habitantes 
de la ciudad de Ovalle ha sido bastante 
positivo, en relación a las solicitudes de 
permisos temporales individuales y/o 
salvoconductos, dado que el promedio 
diario de solicitudes oscila entre 10 mil 
a 20 mil, y que no haya tanta variación 
entre un día y otro es bastante positivo, 
porque eso significa que las personas están 
solicitando los permisos de la manera 
correcta”, señaló Maximiliano Arenas, 

teniente de la Comisaría Virtual en la 
región de Coquimbo.

Mientras que otro aspecto para medir 
la movilidad es a través de las aplicación 
móviles o teléfonos celulares. Desde la 
Universidad del Desarrollo, según el 
Informe de Movilidad por comuna, Ovalle 
se visualiza en un panorama de aumento 
hasta el lunes 14 de septiembre. Esta 
información refleja una  similitud en el 
desplazamiento que hubo en el mes de 
julio (antes de la cuarentena), tomando 
en cuenta el valor máximo de movilidad 
que se registró horas previas a la medida 
sanitaria.

En general en el inicio de la cuarentena 
“comenzamos bien, en lo que respecta 
a la movilidad, sin embargo durante las 
últimas semanas hemos visto un aumen-
to del tránsito de las personas, debido a 
las diversas necesidades. Lo ideal sería 
que esta cifra no aumentara, porque 
esto permite que no existan riesgos de 
contagios en la comunidad”, señaló el 
médico del departamento de Salud de 
Ovalle, Diego Peñailillo.

FALLECIDOS

Mientras que otro aspecto para determi-
nar el éxito de la medida es la mortalidad. 
En este ítem, Ovalle registró 14 fallecidos 
en el primer mes de confinamiento, to-
talizando 41 personas que han perdido 
la vida desde el inicio de la pandemia, 
siendo la segunda tasa observada (33,81) 
más elevada de la región de Coquimbo, 
detrás de Los Vilos.

Con todo, la autoridad sanitaria com-
paró la actual realidad ovallina con la 
de La Serena, en el mismo período de 
cuarentena.

“Ovalle tiene un comportamiento muy 
similar al que tiene la comuna de La 
Serena. Que durante los primeros 14 días 
se mantuvo constante la cantidad de 
casos activos y casos nuevos y después 
de esos 14 días comenzó a disminuir. La 
pendiente ha ido bastante marcada en 
cuanto a la disminución. Sin embargo, 
cada vez que nos acercamos a números 
menores como 200 o 190 casos, es más 
difícil ir bajando esta pendiente y es por 
eso que en Ovalle y La Serena se mantuvo 
constante por dos semanas. Y hace una 
semana estamos vendo un nuevo des-
censo (en los casos)”, explicó Alejandro 
García, seremi de Salud.

“Si en este momento evaluamos la 
cuarentena, diríamos que vamos bien. 
Ovalle, La Serena y en el último tiempo 
Coquimbo han mejorado las cifras, por 
lo que hay un comportamiento muy 
favorable”, agregó.

¿SE BAJA LA CUARENTENA?

Con las actuales cifras que irían en 
descenso y una movilidad que aumenta, 
pero a ritmo controlable, bien cabe la inte-
rrogante sobre el futuro de la cuarentena 
para la capital provincial de Limarí. En este 
escenario, García sostuvo que esperarán 
unas semanas para saber si el feriado 
por Fiestas Patrias tuvo consecuencias 
en los contagios.

“La cuarentena se mantiene, vamos 
a esperar un tiempo más para ver si el 
comportamiento de este fin de sema-
na no se refleja en cinco o siete días 
más. Y según esa evaluación, veremos 
si seguir con la cuarentena o poder 
levantarla”, dijo.

De acuerdo a los análisis que realiza 
el departamento de Salud Municipal, 
habrá que esperar los resultados de la 
próxima semana, para ver el panora-
ma real de la comuna, ya que reflejará 
el comportamiento de la comunidad 
durante Fiestas Patrias. Sólo con estos 
antecedentes se sabrá en qué situación 
se encuentra la comuna y si optará para 
levantar la medida de confinamiento. 

Rodolfo Pizarro S./ Ovalle

@eldia_cl

Este lunes, las autoridades sanitarias regionales informaron que desde 
el 14 de julio que la Región de Coquimbo no registraba pocos casos 
positivos por Coronavirus. En aquella oportunidad fueron 13 personas 
confirmadas con Covid-19 y este lunes, se informaron 29 casos nuevos 
de la enfermedad.
Desde el inicio de la pandemia, los casos totales ascienden a 11.558, de los 
cuales 793 se mantienen activos.
El desglose por comunas es el siguiente: seis en La Serena, siete en Co-
quimbo, dos en Andacollo, uno en Paihuano, uno en Vicuña, tres en 
Illapel, dos en Salamanca, seis en Ovalle y uno en Combarbalá.
Mientras que luego de cuatro días en la que se registraron 16 fallecidos, 
este lunes no hubo muertes en las últimas 24 horas en los hospitales de 
la región de Coquimbo.

Balance diario por Covid-19


